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комитет ВЛКСМ: грани перестройки

СМЕЛЕЕ БРАТЬСЯ ЗА А1ЛО
— Отчеты и выборы там, 

где они прошли действительно 
остро, заинтересованно, вскры
ли основные причины паде-
ния авторитета 
комсомола в глазах 
жи. Критика была
приятной,

комитетов 
молоде- 
нелице-

но
ной. Высказаны

конструктив- 
тысячи пред-

Как проходит перестройка в комсомоле? Это 
главный вопрос нынешних отчетов и выборов. О не
которых итогах отчетно-выборной кампании в ком
сомольских организациях страны рассказывает за
меститель заведующего отделом комсомольских 
органов ЦК ВЛКСМ Анатолий ИЛЛЮК:

ложений, и основные касаются 
в первую очередь работы пер
вичных организаций, райко
мов, горкомов.

Теперь важно не оставить 
без внимания ни одну дель
ную мысль, ни одно полезное

Предпринимая их,
мольцы 
мятся

и молодежь
коме о-

стре-
определить свою роль

выступление. Комсомоль-
ским работникам, избран
ному активу необходимо сразу

и конкретное участие в соци
альных преобразованиях, го
товятся полезными делами 
встретить XX съезд ВЛКСМ.

Для многих собраний, кон-

же, не

вушек, 
особых

■ средств.

откладывая, выпол- 
наказы юношей и де- 
которые не требуют
затрат времени и

— А какие дела первичных
^комсомольских организаций

получили одобрение и актив-
ную 
цев!

поддержку комсомоль

Бесспорно, растет автори- 
лишь тех комитетов ком-

сомола, которые повсе-
дневной работе решают кон
кретные задачи, связанные с 
улучшением условий труда, 
быта и отдыха молодежи. 
Огромной популярностью на 
собраниях и конференциях
пользовалась ини"иатива 
созданию МЖК. Сейчас 
для кого не секрет, что 
имеет ярко выраженную

по
ни 

она 
со-

циальную, экономическую 
направленность, ощутимый 
экономический эффект дает 
социалистическое соревно
вание за право участия в МЖК.

Кстати сказать, минувший 
год, нынешние отчеты и вы
боры особенно богаты на 
всякого рода молодежные экс
перименты и инициативы.

животноводство

отношение к недостаткам — 
это, наверное, первые ощути-
мые плоды 
комсомоле.

перестройки
Но

обольщаться этим? 
нет. Если критика 
критика не влекут 
реальных дел. грош

стоит ли 
Наверное, 
или само- 
за собой 
им цена.

отчет о проделанной работе, 
но и начало дальнейшего про
движения вперед. Какие пер
воочередные задачи стоят 
сегодня перед комитетами 
комсомола, комсомольскими 
организациями?

говорим 
и кон- 
только

— Мы привычно 
о том, что собрания 
ференции — это не

КЛУБ
ОТКРЫВАЕТ

Цена 3 коп

съезд ВЛКСМ

ДВЕРИ

ференций 
атмосфера 
ципиальности

была характерна 
гласности, прин-

и овкровеннос-

А ведь многие положительные

ти. Комсомольцы были го
товы к серьезному разговору, 
поскольку комитеты комсо
мола заранее через печать по
знакомили их с основными по
ложениями отчетного доклада, 
проводили обсуждение канди
датур в состав выборных 
органов непосредственно в 
первичных комсомольских 
организациях.

— И все же недостатки в 
работе комитетов комсомола 
весьма резко отмечались 
участниками собраний и деле
гатами конференций...

— Действительно, гораздо 
нетерпимее стали комсомоль
цы относиться к любым про
явлениям формализма, заор- 
ганизованности, острее, дело-

изменения
ПрОЧНО 
тиной, 
контроля t

1 блекнут перед 
обосновавшейся ру- 
отсутствием четкого 
на местах за выпол-

тика, 
трех

конкретнее стала кри-
Судите сами: более 

тысяч комитетов ком-
сомола получили неудовле- 
твооительную оценку за свою
работу.

Можно 
зать: в 
низациях 
вильный

с уверенностью ска- 
комсомольских орга-

страны пра-
курс на обостренное

нением даже собственных ре
шений.

Чем другим объяснить тот 
факт, что многие комитеты 
комсомола Узбекистана, Мол-, 
давии, Литвы, Латвии, Хаба
ровского края, Пермской, 
Тамбовской, Джиза,некой и 
других областей, ведя немало 
разговоров об учете членов 
ВЛКСМ и приеме в комсомол, 
вступили в отчеты и выборы, 
так и не наведя порядка во 
внутрисоюзной работе. В ряде 
организаций Гурьевской, Ар
хангельской, Кемеровской,
Черниговской, Андижанской
областей на собраниях, когда 
речь шла о нарушителях тру
довой дисциплины и общест
венного порядка, носителях 
мещанской психологии, высту
павшие зачастую ограничи
вались общими призывами к 
наведению порядка. По-преж
нему остались здесь без вни
мания вопросы участия моло
дежи в борьбе за качество 
выпускаемой продукции, рост 
производительности труда, за 
бережливость и экономию.

— В первую очередь — 
это, конечно, подготовка к 
XX съезду ВЛКСМ. Опубли
кован проект новой редакции 
Устава ВЛКСМ, постановле
ние бюро ЦК ВЛКСМ. Эти 
документы требуют тщатель
ного изучения. На собра
ниях и конференциях комсо
мольцами было высказано 
немало предложений по со
вершенствованию жизни и де-
ятельности 
Часть из 
поправками

нашего

Устава ВЛКСМ.
войдет

союза. 
дельными

в проект

В ходе отчетов и выборов
сменилась значительная часть 
секретарей комсомольских
организаций, 
ских работников
стов.
знают,

Многие 
с чего

комсомоль- 
и вктиви- 

новички не 
начать, как

взяться за работу. Комсо
мольские комитеты, не откла
дывая дело в долгий ящик, 
должны организовать их уче
бу, вооружить необходимыми 
знаниями, лучшим опытом.

И последнее. Сегодня очень 
важно понять главное: говоря

перестройке, мы ведем
речь не об устранении «от
дельных недостатков», а о ре
шительном подъеме уровня 
всей комсомольской работы.

Беседу вел И. СУХАНОВ.

ударный фронт

На каждом
дворе ферма

НЕБОЛЬШОЙ, аккурат
ный домик в пентрс се
ла Быньги Невьянского 
района виден издалека. Про

торенные в снегу дорожки 
ведут со всех сторон сюда, к 
молокоприемному пункту. Его 
хозяйка Мария Ивановна 
Шур приветливо встречает 
сдатчиков: пока молоко
принимает, успевает пере
кинуться несколькими словеч-
ками, узнать, 
ние, принесут

как настрое-
ли

клиенты излишки 
подворья.

и завтра 
со своего

Поток продукции из лич- 
иых хозяйств в Быпьгах по
стоянно растет. Спрашиваем 
у Марии Ивановны, сколько 
всего сдатчиков молока. Не 
заглядывая в журнал, она 
уверенно отвечает, что сей
час пользуются услугами 
приемного пункта 68 человек, 
я вообще будет около двух
сот. Но это позднее.

Когда мы находились на
приемном пункте, подъехал
совхозный молоковоз. За-
качал 400 лигров молока.
Такой сейчас сбор.

Средн сдатчиков много мо-
лодежи. 
торист

Например, трак-
Явит Рашйтов по

роге на раооту приносит 
два больших бидона — 
литров. В прошлом году

ДО- 
ПО 
20 
он

держал па своем подворье две 
коровы, продал государству 
4124 килограмма молока.

— Трудновато, конечно, ве
сти большое хозяйство,—гово
рит Явит, — но зато своя 
семья продукцией полностью 
обеспечена, да излишки мо
лока государство охотно за- 
купает. II выгодно получа
ется, закупочныс-то цепы вы- 
сокие.

В исполкоме сельского Со
вета мы видели список луч
ших сдатчиков, которые по
ощрены внеочередной прода
жей товаров. В числе задав
ших приобрести «Жигули» 
значилась фамилия Рашитова.

лом году рабочим и служа
щим продано 110 тонн сена, 
157 — соломы, 128 — концен
трированных кормов. Не
сколько человек попросили 
выписать сочные корма, и им 
отпустили 17 тонн корнепло
дов, 5 тонн картофеля. Все 
это обернулось дополнитель
ной прибавкой молока и мяса.

О доставке такого количе
ства фуража сдатчийи не бес
покоятся, знают, что совхоз 
своим транспортом привезет 
к каждому двору. Вот почему 
заинтересовапно занимаются 
своими личными хозяйствами 
рабочие и служащие «Бынь- 
говского». Сотрудничество 
выгодно обеим сторонам.

И в других хозяйствах 
Невьянского района такое же 
отношение к «частнику». В де
ревне Осиповка, отделении 
совхоза «Коневский», коров 
у населения но так много, 
свой пункт здесь открывать 
не стали, приемку молока 
поручили работнице формы 
Людмиле Мироновой. Вместе 
с совхозной отправляет она 
государству и продукцию, 
принятую с подворий. Также 
активно ведутся закупки во 
всех населенных пунктах рай
она. За 1986 год в расчете 
па одну корову закуплено по 
1087 килограммов молока — 
самый высокий в области по
казатель. А как работают с 
населением в других райо
нах? Успешно ведется закуп
ка и надежно организована 
помощь сельским подворьям 
в Каменском районе. Круглый 
год действуют молокоприем
ные пункты, большинство из

та Александр Титович Бело
усов. сам завзятый живот
новод и активный сдатчик 
(в прошлом голу продал го-
сударству 
молока), 
обтцил,

2900 к ил о г рам .мп в
с сожалением 

что семь личных
зяйств пынче расстались

хо- 
с

коровами.
— Правда, двое спохвати-

лись, коров-то сдали. но
приобрели нетелей, так что
снова будут с 
вот других 
надеемся, что 
телок.

— Но больше

молоком. Л 
уговариваем, 
и они купят

l io л ее со ста подпо-
рий продано по тонне молока 
от коровы, а всего набра
лось 247 тонн. Это только в
Быныах. 
Таволги, 
территории 
говений», ;

В другой деревне, 
находящейся на

совхоза «Бынь<
закуплено 262 тон-

1!Ы.
Дирекция совхоза. исполко-

цы Кыныопского и Таволпп- 
ск но сельских Советов ока
зывают большую помощь в 
р«питии личных подсобных 
хозяйств. Главное — фу- 
рШ В понтере совхоза пл
авали такие цифры. В прош-

них 
лом

передвижные. В прош- 
году они поставили на

Ка м с н с к - У р а л ь с к и й г о р м о л з а - 
вод 3265 тонн молока. Чем не
совхоз!

В Сысертском районе 
купки молока ежегодно

за- 
на-

растают, вот и в минувшем 
году в расчете на корову по
лучено по 1062 килограмма.

Л ТО, так сказать, тради-
■ÿ иконные лидеры област-

V кого соревнования. Под
тянули«. и другие районы. В 
Лчитском и Ирбитском заго-
топки молока личных по-
дворий выросли более чем па
20 процентов.
ооласти .
поставили

лич ныс
В пелом по 

хозяйства
государству

тысячп тонны молока, по 512 
килограммов на корову, более 
шести тысяч тонн мяса, дру
гую продукцию.

По вернемся в Невьянский 
район. Председатель испол
кома Кипринского ссльсове-

беспокоит, 
Александр 
молодые

всего меня 
продолжает

Титович, что
семьи не особенно

хотят держать коров. Теленка,
поросенка выращивать 
мясо — пожалуйста, а
корову — ни какую.

на 
вот 
По-

пятно, с коровой больше хло-
пот: и 
пасти,

доить, и кормить, и 
но ребятишкам нуж-

но ведь свежее, парное моло
ко.

Эта проблема но только 
невьяпская. Она и всей об
ласти. За последние годы
прослеживается тенденция
снижения количества пого-
ловья В ЛИЧНЫХ 1 
хозяйствах. Не 
лась она и нынче, 
ным областного 
веского управления

подсобных 
прократи- 

По дан- 
статисти- 

[ на нача-
ло 1987 гола меньше стало 
на подворье коров — на 4 ты
сячи. Убавилось и свиней.

Это но может не насторо
жить. Значит, руководители 
многих совхозов и колхозов, 
исполкомов местных Поветов 
мало внимания уделяют лич
ным подсобным хозяйствам, 
не используют право бес
платно выделять животных 
молодым семьям, которые хо
рошо проявили себя на про
изводстве, не обеспечивают 
сдатчиков фуражом, не помо
гают в строительстве помеще
ний для содержания скота.

Недавно в областной агро
промышленный комитет бы-
ли
с ты

приглашены спсциали-
ÇPBXO3OB и колхозов, зя-

пимаюшпеся личными хозяй
ствами населения. Шел дело
вой, принципиальный раз
говор о путях дальнейшего 
развития сельских подвории, 
о выращивании и откорме 
скота на договорной основе с
колхозами 
увеличении 
продукции.

и

Р.

совхозами, об 
производства

РАСОВСКИЙ.
ведущий специалист 

областного агро
промышленного комитета.

Комсомольцы Сухоложского 
завода вторичных цветных 
металлов закончили ремонт 
своего клуба. Еще в мае 1986 
года молодежь предприятия 
обратилась к администрации 
с предложением отремонтиро
вать заводской клуб. Дело за 
малым — обеспечить их строй
материалами. Тогда руко
водство, очевидно, посчитало 
инициативу ребят недоста
точно серьезной и, ссылаясь на 
отсутствие необходимых мате
риалов, отказало. Но клуб 
ждать не мог. Он требовал 
срочного ремонта. Пожарные и 
всевозможные проверяющие 
четко констатировали: «Состо
яние домещевия аварийное». И 
коглаоткладывать ремонт уже 
было невозможно, попросили у 
молодежи помощи. Комсомоль
цы дали согласие.

— Правда, в первый день 
работ никто из ребят не вы-
шел, — рассказывает 
тарь комитета ВЛКСМ 
дни Цыкарев. — У них 
обида. И тут парней

секре-
Генна-

была
можно

понять. Зато потом они тру
дились по-ударному!

В зале и холле деревянный 
пол заводчане заменили на 
современный, плиточный. 
Соорудили новую сцену. При
вели в порядок подсобные по
мещения. Петр Москалев, 
Александр Сущевский. Стани
слав Самойлов. Лариса Бели
кова, Михаил Сидоренко стали 
здесь ведущими строителями - 
реставраторами.

О. ГОНЧАРОВ.
Сухой Лог.

У СВОБОДНОГО МИКРОФОНА
СРАЗУ десять журналистов-«насменовцев» 1 i февраля 

находились в зале Дворца молодежи профтехобразования, 
в комнате его пресс-центра. Вам, читатели, судить, каким 
же получился коллективный репортаж об областной ком
сомольской конференции, опубликованный во вчерашнем 
номере. По и сейчас в редакции не утихает обсуждение 
результатов, высказанных на конференции мнений, суж
дений, вопросов. Обнадеживает сама атмосфера этого важ
ного события в жизни комсомолии области, деловитость, 
конструктивный тон форума.

Мы считаем: гласное обсуждение на страницах област
ной молодежной газеты высказанных делегатами и в отче
те обкома комсомола проблем, пропаганда решений кон
ференции, рассказ о том, как они воплощаются в конкрет
ное дело — все это главная линия сегодня.

А сколько новых, подчас небесспорных, идей и предло
жений выявилось в ходе конференции у свободного микро
фона! Их стоит сообща обдумать, а наиболее важные цо-
ручить нашим делегатам вынести па обсуждение 
да ВЛКСМ.

Вот. скажем, Евгений Платонов, секретарь 
ВЛКСМ Уральского лесотехнического института,

секретарь

XX съез-

комитета 
предла-

гает ввести в практику комсомольский запрос. Чтобы обла
дал он теми же правами, что.и депутатский. Но не проще
ли тот же запрос сделать молодому депутату — комсомоль
цу? Словом, есть о чем поспорить.

К спору мы и приглашаем, предоставив место па второй 
странице тем, кто 14 февраля выступал у свободного мик
рофона. читайте вторую страницу

школьные вести
КОНЦЕРТ... 
ДЛЯ МИРА
Прошла неделя юного героя-

антифашиста 
Свердловска, 
ясны классные 
ские сборы, 
борьбе за мир. 
удовольствием

в школе № 3 
Были прове- 

часы, пионер- 
п освященные 

С большим 
родители по

бывали на концерте, органи
зованном школьниками. В 
Фонд мира комсомольцы и пи
онеры школы № 3 перевели 100 
рублей — сбор от концерта, 
также 111 рублей было пере
числено в фонд операции 
«Коммунары».

СЛЕТ
ТИМУРОВЦЕВ

В воскресенье в парках име
ни В. Маяковского и Павлика 
Морозова собрались школьни-
к и Октябрьского района
Свердловска. Они развесили 
новые кормушки для птиц на 
деревьях, расчистили аллеи 
парка... А затем отправились в 
Дом культуры автомобили
стов, где проходил очередной 
слет тимуровцев.

Как избавиться от форма
лизма в пионерской работе? 
Кто такой настоящий тимуро
вец? Об этом шла речь между 
ребятами и ветеранами ком
сомола и пионерского движе
ния. Поздравил тимуровцев 
телеграммой Тимур Аркадье
вич Гайдар. Мы от души
рады, 
смена

что растет достойная 
нашему поколению.

С. ДЕМЬЯНЕНКО,
М. СПЕРАНСКАЯ, 

ветераны комсомола 
пионерского движения.

Свой трудовой путь делегат XX съезда 
ВЛКСМ Нэля Акулова начинала парикмахе
ром райбытуправления. Часто бывала в хо
зяйствах района — красивые прически хотят 
иметь не только городские модницы, но и 
совхозные доярки. Да и механизаторам длин
ные шевелюры не к лицу. Работа нравилась, 
да только в жизни так сложилась ситуация, 
вернулась она в родной совхоз «Бродовской» 
и стала... подменной дояркой на животновод
ческом комплексе.

открытая трибуна

Сейчас Нэля заместитель секретаря цеховой
комсомольской 
культмассовый
совхоза, 
простым

в эти

организации, отвечает за 
сектор в комитете ВЛКСМ

вопросом
одного из домов 
молодежный клуб.

дни занимается она не- 
: — решили в подвале 
поселка Мартюш создать

Дела на комплексе идут хорошо. К предсто
ящему съезду Ленинского комсомола взяли 
животноводы повышенные обязательства.

Фото Л. БАРАНОВА.

МОЛОДОСТЬЮ
НЕ УПРЕКАЙТЕ

Я считаю, очень правильно, 
что положение о приеме в 
комсомол в проекте Устава 
ВЛКСМ вынесено в первый 
пункт I раздела. Безусловно, 
оправдано сохранение воз
растного статуса при приеме 
в комсомол: с 14 лет.

Предложения комсомоль
цев, поступающие через сред
ства массовой информации: 
увеличить возраст вступаю
щих в ряды ВЛКСМ до 15—16 
лет — нс оправданы жизнью, 
практикой работы комсо
мольских организаций. Не
верны утверждения, что ны
нешние четырнадцатилстние

ганизация не могла принять 
их в члены ВЛКСМ. Справед
ливо ли это было по отноше
нию к ним?

Безусловно, то было нс-
ключительное 
очень хорошо

время. Но я 
знаю и нынеш-

недостаточно серьезно
сятся к 
в жизни 
сомсл.

ответственному
отно-
шагу

вступлению в ком-

В тридцатые - сороковые го
ды Устав ВЛКСМ определял 
прием в комсомол с 15 лет. 
Но жизнь подсказала изме
нить это положение.

них школьников. К восьмому 
классу ребята вполне подго
товлены для вступления в Ком
мунистический Союз Молоде
жи. Это преданные нашим иде
алам ребята, энергичные, ду
мающие. Заявления о приеме 
в комсомол пишут от всего 
сердца, без фальши. Они дей
ствительно готовы выполнять 
любое поручение организации 
и делают это с радостью,. с 
гордостью. Каким бы поруче
ние ни было: проведение яр
марки солидарности, сбор ме
таллолома, макулатуры, по
мощь селянам в уборке уро-
жая они относятся к нему

Вспоминаются тяжелые во-
енные годы. На заводы при- 

которым бы-шли мальчишки,
ло в ту пору 13—14 лет. 
бы встать к станку, они

Что- 
при-

бавляли себе в анкете годик-- 
два. Что поделаешь? Надо по
могать фронту и семье, остав
шейся без отца. Многие из них 
были героями на трудовом 
фронте, выполняли, нормы вы-

со всей добросовестностью.
А с какой гордостью пере

дают ребята, только что всту
пившие в комсомол, зарабо
танные ими деньги в Советский 
фонд мира. Пусть рублей этих 
немного, но отдают они их 
от души.

Как после этого можно упре-
кать

работки взрослых рабочих,
часто делали несколько норм 
в смену. А комсомольская ор-

их в незрелости?

А. СЫЧЕБА, 
секретарь райкома 

комсомола в период 
с 1940 по 1942 гг.

Свердловск.

И НИКАК ИНАЧЕ
Мы сегодня много говорим о 

необходимости соблюдения со
циалистической демократии. И 
очень хорошо, что это нашло 
свое отражение в проекте Ус
тава ВЛКСМ с предлагаемыми 
изменениями. Я хочу остано
виться на разделе «Организа
ционное строение ВЛКСМ. 
Внутрикомсомольская демокра
тия», где в 18-м пункте гово
рится, что высокая творческая

активность, инициатива и само
деятельность членов ВЛКСМ 
могут быть обеспечены только 
на основе внутрисоюзной де
мократии. В прежнем Уставе 
комсомола об этом говорилось 
иначе. Сегодня же вопрос по
ставлен более жестко. И это 
правильно.

М. ВАСИЛЬЕВ, 
член ВЛКСМ с 1981 года. 

Артемовский.

репортаж в номер

Снова лучшие в Европе
Волейболистки «Уралочки» в четвертый раз
завоевали Кубок

Самолет приземлился в аэро
порту Кольцово глубокой
ночью. Но ни наставник «Ура
лочки», 
СССР

заслуженный тренер
Николай Васильевич

Карполь, ни игроки нс уходи
ли от ответов на журналист
ские расспросы: ведь это нуж
но для многочисленных поклон
ников команды. А повод для 
интервью просто замечатель
ный: в четвертый раз наша лю
бимая команда завоевала по
четный Кубок европейских чем
пионов!

Вспомним, как проходили со
бытия в «Европахалле» в Карл
сруэ (Федеративная Республи
ка Германия), где борьбу за 
популярный спортивный тро
фей вели два советских клуба: 
«Уралочка» и ЦСКА, итальян
ская «Олимпия Теодора» и 
берлинское «Динамо».

День первый. Зал, вмещаю
щий четыре тысячи зрителей, 
полон. В ФРГ дополнительной 
рекламы для нашей команды 
нс нужно: многие годы «Ура
лочка» принимает участие и 
побеждает в традиционных 
турнирах волейбольных сбор
ных различных стран в Бреме
не. Немало лестных слов в ад
рес свердловчанок высказано 
западногерманскими журнали
стами.

Соперницы у свердловчанок 
хорошо знакомые — москвички.

В первой и второй партиях 
уверенно впереди уралочки:

европейских чемпионов
15:10, 15:6. И тут вдруг спох
ватываются дружно поддержи
вающие наших девушек болель-
тики: ведь еще один сет и

победы и завоевания Кубка 
свердловчанкам достаточно бы
ло одержать победу лишь в

закончится прекрасное зрелище 
(а билеты, кстати, довольно 
дороги)... В третьей партии под 
оглушительный шум зритель-
ного зала, 
за ЦСКА, 
вперед — 
вертый сет 
том — за

начавшего болеть 
москвички выходят

первой партии 
том, насколько 
справились со 
красноречиво 
зультат: 15:1.

с «Динамо». О. 
блестяще они 

своей задачей, 
говорит ее ре- 
Дело сделано!

15:13. Однако 
с таким же 
«Уралочкой».

чет- 
сче-

Во встрече с уже знакомой 
по прежним международным 
матчам «Олимпией Теодорой» 
чемпионки СССР еще раз хо
рошо почувствовали, что такое 
феномен итальянского болель
щика (их в зале было около 
тысячи, специально приехав
ших «покричать» за своих во
лейболисток). Игроки из Ра
венны, вдохновленные более 
чем горячей поддержкой, дей
ствовали на площадке азартно, 
самоотверженно. И выиграли 
в первой партии — 15:13. Но 
нс такой характер у «Уралоч
ки», чтобы растеряться в не
легких условиях. Девушки на
ладили свою игру, убедитель
но доказав преимущество: 
15:7, 15:2, 15:13.

...Что 4стоит за привычным 
сочетанием слов: чемпионский 
характер? Попробуем поискать 
ответ еще раз.

События в розыгрыше скла
дывались так, что для общей

Но болельщики пришли по
смотреть не одни сет. а Игру. 
П обладательницы Кубка не 
отказали им в этом. В привыч
ном красивом стиле «Уралоч
ка» наносит поражения сопер
ницам из ГДР: 16:14, 15:9.

На награждении
«Уралочки»

в адрес
было высказано

немало теплых слов. Что ж,
команда их вполне заслужила.

Не менее приятно, что две 
наши волейболистки удосто
ены специальных призов турни
ра. Это Валентина Огиенко 
(самая разносторонняя волей
болистка) и лучшая из моло
дых игроков Ирина Смирнова.

— Из всех турниров за Ку
бок европейских чемпионов, в 
которых нам доводилось участ
вовать, минувший был, пожа
луй, наиболее напряженным, — 
признался И. В. Карполь.

А уже в день прилета коман
ду ждала очередная трениров
ка. Скоро — продолжение 
борьбй в чемпионате СССР.

Поздравляем «Уралочку» с 
победой и от души желаем ей 
новых достижений!

В. ВЛАДОВ.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Одобрение 
работы форума

ВАРШАВА. Работа мос
ковского форума «За безъ
ядерный мир, за выживание 
человечества», выступление пе
ред его участниками Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
М. С. Горбачева Вызвали жи
вейший интерес в Польше. 
Польское телевидение пере
дало полностью речь М. С. 
Горбачева. Участвовавший в
форуме 
академии 
заявил, 
форума 
гласим 
ядерчых

президент Польской 
наук Ян Костшевский 
что «все участники 
были полностью со- 

в том, что уровень 
вооружений доведен

до абсурда». Он отметил по 
возвращении п Варшапу, что 
нельзя допустить, чтобы ядер- 
пая энергия была применена 
как оружие.

Протесты против 
фильма «Америка»

НЬЮ-ЙОРК. Начало де
монстрации провокяпи'ониого 
антисоветского фильма теле
компании Эй-би-си «Америка» 
вызвало возмущение в . Соеди
ненных Штатах. В ряде го
родов прошли манифестации 
протеста.

Вылазка
террористов

МАНАГУА. Сечь крестьян 
убито и двое ранено в резуль
тате преступного нападения 
американских наемников на 
сельскохозяйственный , коопе
ратив, расположенный вблизи 
поселка Рамос в никарагуан
ском департаменте Чои,талес. 
На рассвете в понедельник 
контрас скрытно подобрались 
к деревне и открыли огонь по 
жилым домам. Многие кресть
янские жилища сгорели. Мест
ный комитет самообороны от-
разил террористическую 
ку и заставил бандитов 
пить.

Новый почин
цеисовцев

БЕРЛИН. Движению

вылаз- 
отсту-

за бе-
режное расходование электро
энергии в народном хозяйстве 
ГДР положила начало новая 
инициатива коллектива все
мирно известного комбината 
«Карл Цейс йена».

Тщательно взвесив все обсто
ятельства, труженики всех 25 
предприятий комбината при
шли к выводу, ЧТО ОНИ МОГУТ 
уменьшить потребление элект
роэнергии на 8 процентов без 
ущерба для количества и каче
ства выпускаемой продукции. 
С этой целью на1 всех пройз-
во л ст венных 
пата вводятся 
обоснованные 
электричества,

участках ком би- 
строгие, научно 
нормы расхода 

неукоеннтель-
ное соблюдение которых будет 
поощряться морально и мате
риально. Наиболее энергоем
кие технологические процессы 
будут осуществляться в то вре
мя суток, когда уровень пот
ребления энергии населением 
наиболее низок.

Провокация
экстремистов

ЛУАНДА, 
ангольское

Как сообщило
информационное 

агентство АНГОП. группа при-
верженцев религиозной сек
ты «Церковь нашего господа 
Иисуса Христа», известная так
же под названием «Секта 
Токо», спровоцировала в Ду- 
аиде вооруженное столкнове
ние с представителями право-
охранительных 

Как известно,
органов.
деятельность

реакционных религиозных ор
ганизаций координируется из 
США, где
шта ^-квартиры 
сект.

расположены 
болыпинств/’
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XXV ОБЛАСТНАЯ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

У СВОБОДНОГО МИКРОФОНА
Иной скептик, познакомившись во вчерашнем номере «На 

смену!» с материалами XXV областной отчетно-выборной 
комсомольской конференции, пожимает плечами: «Собрались, 
поговорили, заострили внимание. Неплохо, но поговорят да и 
забудут». Было так? Было, и не однажды.

Но давайте будем оптимистами. И постараемся взять на 
заметку все мысли, все предложения, все критические заме
чания, высказанные делегатами с трибуны и у свободного 
микрофона. Прежде всего, гласное обсуждение любого во
проса. Во-вторых, конкретность и конструктивность предло
жений. Именно к этому призывали председательствовавшие 
на конференции Анатолий Батов, Анна Кондратова, Сергей 
Шитиков, когда по очереди давали слово выступавшим у пя
ти свободных микрофонов.

Сегодня, при публикации наиболее деловых, на взгляд ре
дакции, выступлений, расходуя экономно газетную площадь, 
часть из них мы сократили. Сохранив, само собой, суть пред
ложений. Думаем, что в обсуждение вопросов может и дол
жен включиться каждый читатель. Тем более, что многие 
из проблем (уверены в этом) будут обсуждаться на XX 
съезде комсомола страны. До его открытия меньше двух ме
сяцев.

А теперь слово тем, кто 14 февраля вышел на открытую 
трибуну форума комсомольцев области.

Александр ЯКИН, води
тель Свердловского производ
ственного объединения гру
зового автотранспорта № 1:

— Я хочу немного сказать 
о работе комсомольских ор
ганизаций на производстве. 
Мы получаем из Нижнего Та
гила от «Тагилавторемонта» 
самосвальные полуприцепы 
для машин КамАЗ. И вы 
знаете, это один брак. Мы 
эти прицепы переделываем 
по пять-шесть дней, а маши
ны стоят. Простой такой ма
шины, как КамАЗ, за смену 
составляет 90 рублей. Так 
вот. я что хотел предложить, 
чтобы на этом предприятии, 
да и на ' всех остальных, из 
состава комсомольцев органи
зовались комиссии по контро
лю за качеством.

Александр НОСОВСКИЙ, 
конструктор НИИтяжмаша 
производственного объедине
ния «Уралмаш» (Свердловск):

1— Относительно наших де
легатов на комсомольские 
съезды. Есть проблема, так 
давайте попробуем ее ре
шить. Решение ее видится в 
широком обсуждении канди
датов, которые выдвигаются 
делегатами на съезд.

Никто, наверное, не будет 
спорить с указаниями ЦК 
комсомола. Мысль совершен
но здравая, чтобы на съезде 
была смоделирована комсо
мольская орга низания нашей 
страны: по профессиям, по 
национальному составу и т. д. 
Но почему, правильно эти 
вопросы звучат, учащийся 
техникума у нас должен ехать 
именно из Краснотурьипска? 
Пусть оттуда поедет рабочий, 
но лучший рабочий, кандида
туру которого мы обсудим на 
страницах газеты «На сме
ну!», по Свердловскому ра
дио и телевидению, в наших 
трудовых коллективах, па 
районных конференциях. Да, 
действительно, мы должны 
послать столько-то рабочих и 
учащихся ПТУ, по это будут 
лучшие рабочие области, луч
шие учащиеся ПТУ.

Евгений КАЛАШНИКОВ, 
учащийся индустриального 
техникума (Краснотурьинск) :

— Хочу затронуть пробле
му студенческих заготови
тельных отрядов. К сожале
нию, их пропаганда в нашей 
области ведется очень слабо. 
А вот если взять такой при
мер. В Прошлом голу Красно- 
турьинский горком ВЛКСМ 
совместно с горкомом партии 
организовал на базе технику
ма заготовительный отряд и 
отправил его для оказания 
шефской помощи в совхоз 
«Гаринский» на уборку сена. 
Каковы же были результаты 
работы этого отряда? Они 
были такими, что их не ожи
дали сайи организаторы. 20 
парней, учащихся техникума, 
убрали сена больше, чем 80 
рабочих, снятых с производ
ства. И те и другие работа
ли в одинаковых погодных 
условиях, в той же местности 
и теми же орудиями труда.

Мое предложение: област
ному штабу СО необходимо 
наряду со строительными от
рядами организовывать в ин
ститутах и техникумах еще 
и заготовительные. Решается 
проблема организации труда 
во время летних каникул, 
сельское хозяйство будет по
лучать рабочие руки, в то же 
время с производства не бу-

дут снимать рабочих. А, сле
довательно, предприятия бу
дут работать ритмичнее.

Ирина ШЁРСТКИНА, сту
дентка Уральского государст
венного университета (Сверд
ловск):

— Каким воздухом всем 
дышать, какую воду пить, ка
кой природой любоваться 
нам, да и нашим детям — 
думаю, вопросы эти врлнуют 
каждого. В Свердловской об
ласти действует более десяти 
дружин охраны природы. 
Есть она и на биологическом 
факультете университета. Ос
новная наша задача — созда
ние национального парка в 
Нижносергипском районе. По 
решаем мы ее... около десяти 
лет. Давно уже собраны все 
материалы, есть обоснование 
идеи, конкретные разработки, 
как это дело можно постро
ить на принципах хозрасчета 
и кооператива. Но само дело 
непонятно почему стопорится. 
Зато неплохо идут дела у двух 
лесхозов, что работают на 
территории Нижнесергинского 
района. Района, где за «каж
дым поворотом» уникальный 
памятник природы.

Любовь ЦЕПАЕВА, работ
ник городского производствен
ного объединения бытового 
обслуживания (Красно-
уральск) :

— У нас, хак и во всех 
комсомольских организациях, 
идет обсуждение проекта Ус
тава ВЛКСМ. Мы предлагаем 
в него следующие изменения. 
Пункт седьмой, глава «Члены 
ВЛКСМ, их обязанности и 
права» следует со второй 
строки читать так: «Члены 
ВЛКСМ, выбывшие из органи
зации без снятия с комсо
мольского учета, по истечении 
шести месяцев могут быть 
сняты с учета как фактиче
ски утратившие связь с ком
сомольской организацией». 
Так как за шесть месяцев 
комсомолец, если он действи
тельно является им. обяза
тельно встанет на учет.

«горячий телефон»

ВАС СЛЫШАТ, ГОВОРИТЕ!
Это, 

важно: 
споре,

оказывается, очень 
быть услышанным. В 
разговоре, полемиче-

ской беседе ощутить себя до-
стойным собеседником, 
чувствовать, что с твоим 
нием считаются, к нему

По- 
мне- 
при-

слушиваются, его принимают 
всерьез. Иными словами, осо
знать полноправность своего 
участия в делах не пустяковых 
и второстепенных — государ
ственно значимых.

Мы постигаем сегодня эту 
трудную и мудреную науку. 
Науку гражданской смелости. 
Мы овладеваем ею в пересмо
тре отношений к личным обя
занностям, в умении честно и 
твердо отстаивать свои пози
ции, в широком и откровен
ном диалоге с теми, кто ря
дом, кто ниже и кто выше. 
Верные приметы демократиза
ции нашего общества — новые 
формы ведения этого диалога. 
Термины «открытое голосова
ние», «свободный микрофон», 
«прямой эфир», «горячий те
лефон», еще недавно вызы
вавшие сомнение и трепет, 
прочно и, похоже., надолго во
шли в практику наших меж
личностных отношений.

«Говорите, вас слышат», — с 
такой фразы начинали свой 
диалог с абонентами «горяче
го телефона»., установленного 
в комнате № 62 Дворца мо
лодежи, Таня Алексеева, Ла
риса Толщина, Таня Логино
ва, Галя Показанова, чутко 
дежурившие у двух аппаратов 
с девяти угра и до восьми ве-
чера. Как нужны и 
сегодня эти слова!

«...51-98-68! Вас
Яибаев из треста

желанны

беспокоит 
«Северск-

строй» города Полевского. По
чему обком комсомола мало 
уделяет внимания новым фор
мам стенной печати! Задай-
те, пожалуйста, этот 
персонально секретарю 
ма ВЛКСМ Батову».

«Звонят студенты 
скоро политехнического

вопрос 
' обко

Ураль- 
инсти-

тута. Чем объяснить позицию 
некоторых работников аппара
та горкома и обкома комсо
мола об особых условиях 
членства в рядах ВЛКСМ! Мы 
против того, чтобы комсомол 
считали организацией избран
ных!».

Словно предвидя вопрос, 
комсомольцев политехниче
ского, первый секретарь об
кома ВЛКСМ Сергей Шитиков 
уже в отчетном докладе пря
мо и однозначно ответил:

— Обособляться, зарываться 
в кипы новых бумаг (отчетно
стей по кандидатскому ста
жу), устанавливать возрастной, 
профессиональный или соци
альный ценз комсомол не 
должен. Не имеет права. Суть

Во время проведения областной отчетно-выбор
ной конференции были включены прямые телефо
ны. С участниками и гостями конференции могла
говорить вся молодежь

не в модернизации каких-то 
организационных форм, но в 
глубине и качестве внутрисо
юзной работы. И эту работу 
надо перестраивать самим 
комсомольцам, в своих пер
вичных организациях. Своими 
руками.

«...Алло, Дворец молодежи! 
На проводе поселок Заречный, 
председатель МЖК поселка 
Виктор Швецов. Сообщите, по
жалуйста, делегатам конфе
ренции, что сегодня, 14 фев
раля, в шесть часов утра у 
нас заложен фундамент пер
вого дома будущего моло-

Среднего Урала.
баков. Он, в частности, спра
шивал:

— Как молодежь нашего
города будет 
культурой, если 
ансамбля, театра

общаться с
ни

из
или Свердловска,
«Аюшии» (три раза

одного 
Тагила
кроме

были с

дежно-жилищного 
поселка».

«Моя фамилия

комплекса

Искорцев.
Я — комсорг одного из цехов 
Уралмаша. Считаю, что работ
ники горкома и обкома 
ВЛКСМ должны чаще бывать 
на предприятиях. Лично я 
лишь однажды видел перво
го секретаря обкома комсо
мола. Хотя бы раз в полгода
стветственные работники 
парата должны встречаться 
рядовыми комсомольцами.

ап-

И
еще. По-моему, сегодня каж
дое критическое выступление 
необходимо подкреплять кон
кретным делом. Комсомольцы 
нашего цеха решили 14 марта 
провести на рабочих местах 
коммунистический субботник, 
а заработанные средства пе
речислить в фонд пятилетки».

Звонков, подобных этому, 
было немало. Критиковали не
достаточное участие сотрудни
ков аппарата горкома и обко
ма ВЛКСМ в работе первич
ных организаций. Предлагали 
создать на промышленных 
предприятиях области специ
альные отделы по работе с 
молодежью. Комсорг Артин- 
ской птицефабрики Афонова 
(имени, к сожалению, не на
звала), настаивала на система
тической учебе секретарей 
комитетов комсомола про

одной и той же программой), 
несмотря на заявки и прось
бы, за два года в Качканаре 
не было?

А на последнем заседании 
конференции председатель
ствующий С. Шитиков сооб
щил:

— Только что по «горячему 
телефону» звонил заместитель 
директора Свердловского те
атра музкомедии. Он слышал 
вопрос Рыбакова в телерепор
таже с конференции. Театр 
готов дать в апреле для кач- 
канарцев три выездных спек
такля.

Вот это оперативный ответ!
«Вас беспокоит Сергей Афа

насьев — десятиклассник шко
лы № 30 Железнодорожного 
района Свердловска. Обрати
те внимание на школьный ком
сомол! Пока мы чувствуем 
внимание только со стороны 
педсовета, но иногда оно пе-

реходнт в усиленную опеку, 
жесткий контроль. Мало само
стоятельности. Мы, например, 
(имею в виду наш класс) даже 
не знаем, кто представляет 
школьный комсомол на кон
ференции. В глаза не видели 
наших делегатов. Не обсужда
ли их кандидатуры. Разве это 
правильно!».

«Я — Ушаков Валерий Сер
геевич. Работаю в Свердлов
ском трамвайно - троллейбус
ном управлении. Предлагаю 
закрепить все районы и мик
рорайоны Свердловска за 
конкретными комсомольски
ми организациями, чтобы они 
создали на своих подшефных 
территориях уголки здоровья, 
спортплощадки, центры досу
га».

«Ветеран комсомола Ершо
ва. Какова работа обкома 
комсомола с воинами - интер
националистами!
мало уделяется внимания во
енно-патриотическому воспи
танию молодежи».

Вопросы, советы, предложе
ния, пожелания... Это очень
важно 
Но не 
слово, 
вилось

— быть 
менее
сказанное

мышленных предприятий.
Озабоченность ребят понятна. 
Экономика страны круто пере-
страивается. В дело 
более мощные, но и 
неведомые многим, 
Трудно поспевать за

введены 
прежде 
рычаги, 
новыми

требованиями с багажом ста
рым и ненадежным. Деловой 
помощи, конкретного участия 
в решении своих проблем 
ждут сегодня на места». Эти 
ожидания нельзя обмануть.

Еще утром в зале конфе
ренции у свободного микро
фона выступал секретарь ко
митета комсомола Качканар
ского горно - обогатительно
го комбината Александр Ры-

услышанным.
важно,

и выросло в реальнее
дело. Полезное и 
мое. Только оно :

г необходи- 
является се

тобой,
чтобы 

раз-

По-моему,

родня главным мерилом.

ЮДУБРОВКИН.
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Александр РЫБАКОВ, секретарь комитета ВЛКСМ Кач
канарского горно обогатительного комбината:

— Вкратце хочу остановиться на тех острых вопросах, с 
которыми пришлось столкнуться нам в организации досуга 
молодежи. Любое любительское объединение, любой клуб по 
интересам предполагает под собой материальную основу. К 
сожалению, единственный наш источник финансирования — 
привлеченные средства — не позволяет использовать их в дан
ном направлении. Вот такой пример. Годовой доход привле
ченных средств у нас в комитете комсомола составляет 
шесть—восемь тысяч. Реализуется же ежегодно от двух до 
двух с половиной тысяч рублей. Куда, спросите вы, они реа
лизуются? Это всевозможные диски здоровья, шахматные 
доски, гантели и тому подобное. Существующая финансовая 
инструкция в какой-то мере учитывает интересы областного, 
городского комитетов, ио не интересы комитетов комсомола 
первичных организаций.

Есть предложение ЦК ВЛКСМ: пересмотреть эту инструк
цию, учесть в ней начала хозрасчета, финансовой самостоя
тельности комсомольских организаций.

Евгений ПЛАТОНОВ, секретарь комитета ВЛКСМ Ураль
ского лесотехнического института (Свердловск):

— Поддерживаю предложение делегатов навести порядок 
на вещевом рынке на Шувакише. Положение дел на нем 
знаю не с чужих слов. Сам бывал здесь не раз в составе опе
ративного комсомольского отряда. II знаете, как ни странно, 
с чем мне пришлось там, в первую очередь, столкнуться? С 
равнодушием работников милиции. Ни я, ни мои товарищи не 
увидели в них людей, заинтересованных в том, чтобы стереть 
это позорное нравственное пятно с нашего уральского горо
да. Похоже, что у каждого оперуполномоченного есть некий 
план. Отработал свою программу — и тут же отправился ав
тобусом в Свердловск. Это видят не только оперативники, .но 
и те, кто с нечистоплотными целями приезжает па Шувакиш.

НА СНИМКАХ: в фойе Дворца молодежи профтехобразования 
в день проведения конференции; делегаты из города Артемов
ского: секретарь горкома комсомола Наталья Антонова, пио
нервожатая школы Ns 56 Ирина Анохина, первый секретарь 
горкома комсомола Сергей Байнов; звучит комсомольская пес
ня в исполнении делегатов-тагильчан. Фото Л. БАРАНОВА.

БАНК ИДЕЙ
Сергей КУЗНЕЦОВ, секре

тарь комитета комсомола 
Уралвагонзавода, Нижний Та
гил:

— Я работаю секретарем 
комитета комсомола полтора 
года. За это время не состоя
лось ни одной встречи работ
ников отдела рабочей и сель
ской молодежи обкома 
ВЛКСМ с секретарями про
мышленных предприятий, 
исключая сбор в декабре. А 
ведь у нас много промыш
ленных предприятий с права
ми райкома. Гебята решают 
сложные и важныо задачи, и 
опыт их мог бы стать достоя
нием всех. Мы же не только 
изобретаем иной раз у себя 
велосипед, мы не знаем друг 
друга в лицо. Может, стоило 
бы обкому комсомола почаще 
собирать секретарей промыш
ленных предприятий, и не в 
здании на проспекте Ленина, 
где он располагается, а на 
том или ином заводе?

Сергей БАБОШИН. секре
тарь комитета ВЛКСМ треста 
«Уралалюминстрой», Каменск- 
Уральский:

— Предлагаю комсомольца, 
попавшего в медвытрезви
тель, исключать из рядов 
ВЛКСМ.

Константин БРЫЛЯКОВ, 
ученик школы № 53, Сверд
ловск;

— Наши предложения в 
проект Устава. Они были вы
явлены в школе путем анке
тирования, а потом утверж
дены на общем собрании. 
Первое, оно касается приема 
в комсомол. В комсомол при
нимать с 15 лет, с 14 лет вве
сти кандидатский стаж с пра
вом участия во всех комсо
мольских мероприятиях. Не
обходимое, думается, поясне
ние. В докладе Сергея Шити- 
кова говорилось о том, что 
кандидатский стаж принесет

нам только лишние бумаги. 
А если взглянуть иначе? Если 
исходить из того, что оконча
тельное решение: прини
мать—не принимать — будет 
закреплено за первичной ор
ганизацией? В этом случае 
кандидатский стаж вместе с 
индивидуальным заданием 
только на пользу, его можно 
и нужно вводить.

Второе, каждый, кто нахо
дится на выборной должно
сти, начиная от секретарей 
первичных комсомольских ор
ганизаций до членов ЦК 
ВЛКСМ, должен регулярно 
отчитываться перед широки
ми комсомольскими массами 
прямо на собраниях.

На предприятиях или в 
учебных заведениях решения, 
затрагивающие интересы мо
лодежи, должны приниматься 
администрацией только сов
местно с комсомольской орга
низацией.

При выборах в руководя
щие комсомольские органы 
избиратели должны иметь

право выбора не кандидата, а 
кандидатов. Это позволит 
сделать более правильный вы
бор.

Первичным организациям 
свыше ста человек разрешить 
располагать частью собирае
мых взносов (около пятидеся
ти процентов) для внутрен
них нужд организации. Круп
ным заводским организациям 
свыше 500 человек разрешить 
иметь свой банковский счет. 
Комсомол без экономической 
основы не имеет прав.

Вениамин ЖДАНОВИЧ, 
секретарь заводского комите
та комсомола, делегат кон
ференции от Свердловской 
городской комсомольской ор
ганизации:

— Почему бы областному 
комитету комсомола па при
мере одной из первичных 
организаций не проанализи
ровать ход перестройки, что
бы мы. секретари комсо
мольских организаций, имели 
об этом четкое представление 
на конкретном примере?

РЕВОЛЮЦИЯ ИЛИ НОВЫЕ БУМАГИ?
Евгений КОРОЛЕВ, председатель оргкомитета МЖК-1 г. Свердловска:

— Все мы по-разному пони
маем, что такое перестройка. 
Отчетливо это видно и по се
годняшним выступлениям. 
Очень много прозвучало 
предложений, но по качеству 
они, согласимся, разные. И ес
ли одни предлагают что-то по
менять, отлакировать, улуч
шить и так далее, то другие— 
принципиально переделать по- 
новому. Ведь, действительно, у 
нас, наверное, в принципе что- 
то делается неправильно, если 
мы вместо кормораздатчиков 
швейные машинки посылаем.

Очень важные, принципи
альные вопросы сегодня зву
чат. И. может, значимость все
го этого мы в полной мере 
поймем лишь позже, не сей
час... С каким интересом чи
таются строки стенографиче
ских отчетов губернских съез
дов комсомола. У меня по
следнее время ощущение, что 
мы забыли очень важное — 
как все это начиналось, как 
происходило, кек давали на

звание нашему союзу — Ле
нинский, Коммунистический. 
А если бы вспомнили, то, на
верное, уже по-другому по
смотрели на сегодняшний 
день, который будет интере
сен и другим комсомольцам, 
после нас.

Память о нашей истории 
высвечивает главное: Союз 
Коммунистической Молодежи 
не может существовать без 
коммунистических экспери
ментов. Пусть это будет МЖК, 
пусть это будет что-то другое. 
Важно, чтобы он был, этот 
порыв творчества. И насколь
ко проще тогда было бы оце
нивать работу каждой комсо
мольской организации. Вот 
эта — сделала два шага к 
коммунизму, а та — один. И 
все ясно, и не нужно обилия 
бумаг.

Так вот еще раз к вопросу 
о перестройке, которую мы 
называем революцией. Вы не 
знаете, отчего погибла Фран

цузская революция? Там было 
слишком много народа, кото
рый носил бумаги, и было ма
ло тех, кто носил оружие.

На нынешний день обком 
комсомола накопил немало 
вопросов по МЖК, но не вы
шел на обсуждение их ни в 
горком партии, ни в горис
полком. А вопросы продолжа
ют копиться, как и бумаги. 
Происходят такие вещи пото
му, что мы не даем себе тру
да вникнуть в суть возникаю
щих перед нами проблем.

89 процентов молодых об
разующихся семей нуждаются 
в улучшении жилищных усло
вий. Но не только жилищные 
условия мы должны решать, 
но и утверждать образ жизни, 
достойный современного со
ветского человека. И вот этим- 
то и должен заниматься ком
сомол. Да, он должен зани
маться этим своими руками, 
но он же должен ставить за
дачу выше, задачу завтрашне
го дня.

ПЕРЕСТРОЙКА ) 
В ЗЕРКАЛЕ
СОЦИОЛОГОВ

Рабочая группа обкома 
ВЛКСМ по изучению общест
венного мнения провела на 
конференции экспресс-иссле
дование. Делегатов попросили 
ответить на вопрос: «Произо
шли ли изменения в работе 
первичных комсомольских ор
ганизаций после XXVII съез
да партии?». Они отметили, 
что ощутимы сдвиги в ориен
тации комсомольской работы 
на конкретные, общественно 
значимые дела, в учете ко
митетами комсомола мнения 
и интересов молодежи, в 
практической работе, демо
кратизме и принятии рете- 
ний, организации досуга.

По ряду направлений, по 
мнению делегатов, изменения 
произошли только па словах: 
подбор и расстановка комсо
мольских кадров и актива, 
контроль и проверка выпол
нения рапео принятых реше
ний, увеличение реального 
вклада комсомольцев и моло
дежи в решение проблем 
производства и учебы. Отме
чено, что никаких изменений 
не произошло в решении со
циально-бытовых вопросов.

Большинство считает, что 
особенно необходима эффек
тивная работа комсомола в 
таких производственных во
просах, как стимулирование 
большей самостоятельности 
молодежи (93 процента), по
вышение дисциплинированно
сти и ответственности (70 
процентов), повышение про
изводительности труда и ка
чества продукции (54 процен
та). В вопросах социально- 
бытовых нужна помощь в 
предоставлении жилья (100 
процентов), устройстве детей 
в сады п ясли (65 процентов). 
В вопросах организации досу
га — создание молодежных 
культурных центров (86 про
центов). Половина ребят от
метили необходимость органи
зации молодежных кафе и 
клубов по интересам.

Делегатам был предложен 
вопрос: «Если бы вам предо
ставили слово на этой отчет
но-выборной конференции, то 
какую проблему вы вынесли 
бы на обсуждение делегатов?».

Па первое место поставлен 
вопрос развития демократии в 
комсомоле, расширения прав 
комсомольских организаций, 
включая финансовую самосто
ятельность первичных комсо
мольских организаций и упо
рядочение отношений с адми
нистрацией.

Далее идут вопросы о член
стве в ВЛКСМ, кадровые во
просы. Также были названы 
проблемы деятельности кон
кретных комсомольских- орга
низаций.

Делегаты, согласно анкетам, 
ждут от нового состава об
ластного комитета ВЛКСМ 
прежде всего активной ини
циативной работы по пере
стройке стиля и методов ра
боты, поддержки молодежных 
инициатив, истинно-полезных 
и конкретных дел (хозрасчет
ных центров НТТМ, МЖК и 
т. д.), большего внимания к 
первичным комсомольским ор
ганизациям, включая кон
кретную помощь, решение 
проблем опганизапии досуга

Г. ВОХМЕНЦЕВА. 
руководитель рабочей 

группы по изучению 
общественного мнения.

В. ДОКУДИНА, 
руководитель лекторской 
группы обкома ВЛКСМ.
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Неваде очередной ядерный взрыв ото
звался в ФРГ мощным эхом гневных 
протестов против курса США на даль
нейшее раскручивание гонки вооруже
ний. По всей стране прокатилась волна 
демонстраций, митингов, других массо
вых выступлений, участники которых 
потребовали положить конец опасным 
действиям Вашингтона, создающим пря
мую угрозу всеобщему миру. «Ядерные 
испытания — под запрет!», «Долой про
грамму СОИ», «Народам нужен мир, а 
не новые виды вооружений» — с такими 
лозунгами пришли демонстранты к по
сольству США в Бонне.

НА СНИМКЕ слева: участники анти
ядерной манифестации у здания посоль
ства США в Бонне.

ФРАНЦИЯ. «Прекратить ядерные 
испытания», «Долой «звездные вой
ны» — плакаты и транспаранты с таки
ми лозунгами несли участники состояв
шейся в Париже массовой акции проте
ста против ядериого взрыва, проведен
ного Соединенными Штатами в Неваде. 
Активисты Движения сторонников мира 
также организовали сбор подписей под 
петицией против ядерных испытаний.

НА СНИМКЕ справа: идет сбор подпи
сей под петицией.

Фотохроника ТАСС.

ДЛЯ

"любителей

ШАШЕК

Отдел ведет 
Д. ШАРАЕВ

Читатель
предлагает
задачу

- X ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ . ------------- .

>> МИР СЕГПННИ
В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ 
МИРОВОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ

БОРОТЬСЯ
СООБЩА
В Москве состоялся пред

ставительный международный 
форум «За безъядерный мир, 
за выживание человечества».

Собственный корреспондент 
АПН в Оттаве Игорь Дорофе
ев обратился к Эдварду Крис
пину, делегату этого форума, 
представителю движения «Вра
чи мира за предотвращение 
ядерной войны», с просьбой 
поделиться мыслями о про
блемах войны и мира.

Вот что он сказал:
— Остановить гонку воору

жений — можно и нужно. Соз
дание инструментов войны 
очень многое забирает у лю
дей. СОИ — это многомилли
ардные затраты, И ради чего?

ДУБЛИН. В Ирландии про
водятся всеобщие парламент
ские выборы. Более 2.5 мил
лионам избирателей предстоит 
избрать 166 депутатов ниж
ней палаты национального пар
ламента. Выборы проходят 
в обстановке, когда ирланд
ское общество переживает глу
бокий экономический и соци-
альный кризис.
охвачена 
населения,

почти
около

Безработицей 
пятая часть

30 тысяч
человек покинули в прошлом 
году страну в поисках работы.

ЛОНДОЙ. Президент На-
родной Республики 
Дени Сассу-Нгессо, 
щийся председателем 
низации африканского 
ва, вновь обратился с

Конго 
являю-

Орга- 
единст- 
призы-

сделала очередной зигзаг, и
внизу 
долина: 
госхоза 
сколько 
живут

открылась небольшая

рядом с

скромные постройки 
«Ла-Эстрелья». Пе- 

бараков, в которых 
интернационалисты, 

ними, на пригорке,

Сейчас активно 
всевозможные

выдвигаются
аргументы

защиту этой программы:
в 

она
даст-де различные косвенные 
экономические выгоды, соз
даст новые рабочие места. 
Появились даже заявления о 
том, что «технологический 
прорыв в результате реализа
ции СОИ послужит всему че
ловечеству». А не проще ли 
вложить эти миллиарды в 
гражданские отрасли эконо
мики и получить поямую, а не 
косвенную выгоду?

Общественное мнение на
чинает играть все более важ
ную роль в вопросах войны и 
мира. Поэтому главную зада
чу нашего движения я вижу 
в том, чтобы вести разъясни-

воя ко всем заинтересован
ным сторонам прекратить ино
странную интервенцию в Чаде 
и вывести из страны все ино
странные войска.

ТОКИО. Производство ста
ли в Японии в январе нынеш
него года сократилось почти 
на 9 процентов по сравнению с 
аналогичным периодом прош
лого года. Затянувшаяся де
прессия в сталелитейной про-

ТЕНИ ПРОШЛОГО

тельную, просветительскую
работу среди населения. Лю
ди должны знать не только о 
разрушительной силе ядерио
го оружия, но и о биологиче
ских и медицинских послед
ствиях его применения. И 
тогда вряд ли кто-либо оста
нется равнодушным к пробле
ме обуздания гонки вооруже
ний и разоружения.

Война обязательно разразит-

ее, 
ре

Да

если мы не предотвратим 
третьего не дано. В октяб- 
прошлого года я ветречал- 
с советскими врачами. Ког- 
академик Чазов, сопредсе-

детель нашего движения, гово
рил о необходимости не толь
ко предотвратить ядерную 
войну, но и укреплять мир, он 
выразил настроения и канад-
ских сторонников 
обща мы сможем 
гонку вооружений 
вратить ядерную

мира. Со- 
остановить 
и пре дот- 

катастрофу.
Уничтожить ядерные воору

жения, ликвидировать угрозу 
возникновения войны — зада
ча сложная. Она, безусловно, 
потребует немало сил и вре
мени. Но я твердо убежден: 
сообща мы добьемся этого.

(АПН).
Оттава.

мышленности привела к свер
тыванию производства и мас
совому сокращению рабочих 
мест. Только лишь одна круп-

50-тысячная Матагальпа 
крупный экономический
культурный центр
гуа. Из столицы

нейшая металлургическая
корпорация «Нипон стал» пла
нирует в ближайшие четыре 
года уволить 19 тысяч рабо
чих. Аналогичные меры пред-, 
принимают и другие японские 
сталелитейные компании.

ПЕКИН, 
численность 
увеличилась

В минувшем году 
населения КНР 
по сравнению

с 1985 годом на 14 миллионов 
человек и составила 1 милли
ард 60 миллионов человек. 
Эти данные содержатся в со-
общении '.осу дарственного
статистического управления 
КНР, которое было распро
странено сегодня агентством 
Синьхуа.

БЕЛГРАД.. С большим успе
хом прошла на сцене . Серб
ского национального театра в 
городе Нови-Сад премьера од-
ноактной оперы великого
русского композитора 
Чайковского «Иоланта», 
произведение русской

I/. И.
Это 

музы-
кальной классики впервые 
ставится на югославской сЦе- 
не. Постановку осуществил
главный 
ского

! режиссер москов- 
музыкального театра

имени К. С. Станиславского и
В. И. Н емировича-Данченко
народный артист СССР Иоа
ким Шароев. (ТАСС).

и
Никара-

республики
сюда регулярно приходят га
зеты, горожане смотрят пере
дачи никарагуанского теле
видения. Жители Матагальпы
немало• 
Союзе.

знают о Советском
В книжных

города можно купить
лавках 

книги
московских издательств, частые 
гости в Матагальпе — совет
ские специалисты, журнали
сты и артисты. Я был свидете
лем того, как весь день, на 
жаре, люди стояли в очереди 
за билетами на выступления 
артистов балета Большого, 
гастролировавшего в местном 
театре «Перла». Десять дней 
буквально в осаде находился 
цирк-шапито, в котором вы
ступали мастера советского 
цирка. Как объяснял мой 
знакомый Хосе Флорес, жите
лям города прежде всего хо-
телось своими глазами 
деть- советских людей.

уви-

Все это происходит в горо
де, находящемся в непосред
ственной близости от зоны во
енных действий. II вот теперь 
сюда прибыл студенческий 
отряд им. Николая Островско
го — первый советский отряд 
солидарности, принявший уча
стие в уборке кофе в никара
гуанском департаменте Мата
гальпа.

...Каменистая горная дорога

разместились голубые палат
ки, над . которыми развевает
ся флаг Советского Союза.

ные награды. Здесь, в госхо
зе, работают бригады из 35 
стран. Между нами идет со
ревнование. Сейчас мы вышли 
на первое место как в команд
ном, так и в индивидуальном 
зачете. В среднем на челове
ка у нас приходится 5,6 латы 
в день (лата — так называет
ся большая жестяная банка,

КУРСОМ СОТРУДНИЧЕСТВА

«Совьетикос»
в Матагальпе

Дорогу 
работают

к плантации, где 
«совьетикос», вы

звался показать рабочий гос
хоза Хуан Ривас. Минут че
рез двадцать мы подходим к 
холму, на вершине которого 
собирают кофе нагйи ребята. 
Несмотря на зной, все в 
штормовках с длинными ру
кавами, У всех обгоревшие 
лица, а у врача Вадима Тру
фанова перевязаны сожжен
ные па солнце кисти рук.

— В первый же день сго
рели, —- поясняет он.

Командир отряда Геннадий 
Михайлов сидит на земле, 
сосредоточенно обирая кофей
ный куст снизу.

— Нас, — говорит он, — 12 
человек из всех районов стра.

в которой помещается при
мерно 11—12 кг собранных 
кофейных зерен).

— А больше всех собирает 
вот он, — Михайлов показы
вает на соседа, — Неймат Ха
ликов, студент политехниче
ского института из Ферганы,— 
И лат в день.

— По могу в это пове
рить,—удивляется приехавшая 
вместе со мной корреспондент
ка газеты «Баррикада» Суса
ла Фалькон. — Это же норма 
опытного сборщика кофе. А 
ты когда-нибудь раньше соби
рал кофе?

— В СССР кофе не 
стет, — смеется Неймат.

ра

нм, прилетели на 
ские каникулы.

студенче-
Были

браны. самые лучшие 
ставители строительных

ото
прел-

сту-

— Тогда в чем 
твоего успеха?

— Какой секрет?

же секрет

Нет ни-

Свердловска 
Стяжкимым.

Вячеславом

—• Что меня больше всего 
поразило здесь, так это ужа
сающая бедность крестьян. 
Их дневной рацион — не
много риса, горсть фасоли и 
маисовая лепешка. Теперь 
своими глазами вижу, как 
много еще предстоит сделать 
этой стране, чтобы повысить 
жизненный уровень населе
ния.

— В госхозе па уборке кофе 
работают болгары, бригада 
медиков из ГДР, — продол
жает рассказ Вячеслав. — 
Очень много ребят из запад-

Петр Дементьевич Волгаев 
из Артемовского — один из 
самых' постоянных читателей 
нашег-о отдела. В одном из 
писем с ответами на задания 
он написал: «Проводили мы 
турнир на сильнейшего в 
бригаде. Во время игры ме
ня вызвали к прорабу. Воз
вращаюсь — вся бригада в 
улыбке, а на доске не совсем 
та позиция (см. диаграмму 96). 
Я посмотрел минуты 2—3 и 
сыграл. ...И выиграл. После 
этого они все в один голос 
опротестовали партию. При
шлось переиграть и тоже 
выиграл. Занял первое место».

денческпх отрядов. Большин
ство имеют правительствен

какого секрета, есть только 
.желание работать.

Во время короткого пере
рыва я разговорился со сту
дентом-железнодорожником из

ных стран. По они о пас 
чего не знают. Вчера в 
герь пришла американка

ни- 
ла- 
из

Техаса. Нс поверишь: специ
ально, чтобы посмотреть, есть 
ли у нас под шапками рога.

— А местные крестьяне к 
вам заходят? '

— Да. Вернемся в лагерь, 
сам увидишь.

Через пару часов, уже в ла
гере, еще раз пытаюсь пого
ворить с Геннадием Михайло
вым. Беседу то и дело прихо
дится прерывать. Вначале нас 
атакует местная детвора, вы
прашивающая советские знач
ки. Потом разговор прерывает 
появление старика-никарагу
анца:

— Сеньоры, мно говорили, 
что у вас можно посмотреть 
книжки об СССР?..

...Михайлову не удается до-
говорить со мной 
отся совещание

пдчина-
руководите

лей бригад всех стран.

А. МАХОВ, 
соб. корр. АПН. 

Матагальпа — Манагуа.

МЕМУАРЫ НАПИСАНЫ КРОВЬЮ
Этот человек настолько уве

рен в собственной безопасно
сти, что и не пытается скры
ваться. В нью-йоркском теле
фонном справочнике он зна
чится под своим подлинным 
именем: Микола Лебидь.
Между тем во всей Восточной 
Европе его знают как нацист
ского прихвостня, палача, ист
ребившего десятки тысяч лю
дей — либо собственноручно, 
либо отдав приказ подонкам, 
состоявшим у него в подчине
нии. На его совести жизни 
поляков и русских, украинцев 
и евреев, простых крестьян и 
лучших сынов интеллигенции, 
коммунистов и беспартийных.

Микола Лебидь — в прош
лом один из лидеров одиозной 
Организации украинских наци
оналистов (ОУН). Он был пра
вой рукой украинского Квислин
га — «фюрера» Бандеры и ше
фом кровавой «службы безпе- 
ки» —■ тайной бандеровской 
полиции.

Знают ли о преступном про
шлом Лебидя те, кто дал ему 
пристанище? Известно ли аме
риканским властям, что в нью- 
йоркском районе Йонкерс жи
вет нацистский военный пре
ступник? Да, они обо всем 
знают, им все известно.

Советский Союз уже не раз 
обращался к США с требова
нием выдачи Лебидя для суда 
над ним Я вынесения пригово
ра. Ответом американской сто
роны было либо молчание, 
либо юридические увертки с 
целью воспрепятствовать вы

даче преступника.
Парадоксально, но Лебидь 

был впервые приговорен к 
смертной казни задолго до то
го, как совершил свои наибо
лее черные злодеяния в годы 
второй мировой войны. В 1934 
году он и Бандера организо
вали покушение на жизнь ми
нистра внутренних дел Поль
ши Бронислава Перацкого. 
Суд в Варшаве приговорил 
тогда террористов к смерти, 
но в последний момент при
говор был заменен пожизнен
ным тюремным заключением.

Не прошло и пяти лет, как 
в сентябре 1939 года главарей 
ОУН освободили вторгнув
шиеся в Польшу войска их 
«братьев духовных» — наци
стов: к тому времени ОУН уже 
находилась на содержании у 
германской разведки. По вы
ходе из тюрьмы Лебидь актив
но включается в тайную под
готовку войны вермахта про
тив СССР.

Одна из наиболее кровавых 
страниц биографии Лебидя 
связана с Закопане. После ок
купации Польши гитлеровцы 
организовали там развед
школу. При ней было 
сформировано т. н. «Украин
ское учебное подразделение», 
состоявшее из 120 специально 
отобранных курсантов. Коман
довали ими два немецких ге
стаповских офицера Вальтер 
Крюгер (впоследствии палач 
польской профессуры Львов
ского университета) и Виль
гельм Розенбаум. С украин

ской стороны командиром 
подразделения считался некий 
«лейтенант Вильный», что, по 
показаниям свидетелей, было 
одним из многих имен Лебидя.

В гестаповском заведении в 
Закопане люден истязали и 
убивали тренировки ради. 
Главный акцент в «учебной 
программе» делался на техни
ке допроса с пристрастием и 
так называемой «закалке нерв
ной системы», чтобы будущие 
палачи могли делать свое 
страшное дело без нервных 
срывов. Тон, разумеется, зада
вали немецкие офицеры, но и 
Лебидь ничуть не уступал им 
в жестокости. Когда кто-либо 
из украинских курсантов пы
тался робко протестовать про
тив пыток и убийств, которым 
подвергали евреев и поляков 
из Закопане и соседнего горо
да Рабка, Лебидь заносчиво 
объяснял им, что «долг каждо
го оуновца доказать немцам, 
что наши нервы не слабее, чем 
у немцев, а сердца — из 
стали».

Показательно, что в шести
десятые годы в ФРГ был аре
стован и приговорен к пожиз
ненным каторжным , работам 
упомянутый Вильгельм Розен
баум. Лебидь же до сих пор 
на свободе.

«Выучка», полученная им в 
Закопане, была по достоинст
ву «оценена» главарями ОУН.

По окончании войны Лебидь 
активно начал поиски новых 
покровителей. Он Знал, что его 
списки законспирированной

оуновской агентуры в Восточ
ной Европе будут пользовать
ся повышенным спросом в 
американской разведке. Как 
его прежний хозяин Стефан 
Бандера нашел приют у шефа 
западногерманского шпион
ского ведомства Рейнхарда 
Гелена, так и Лебидь с потро
хами продался американской 
военной контрразведке, которая 
передала его в 1949 году 
только что созданному тогда 
Центральному разведыватель
ному управлению.
Осенью 1949 года ЦРУ неле
гально переправило его в 
США, скрыв от иммиграцион
ные властей его прошлое. В 
1957 году американские спец
службы помогли Лебидю стать 
гражданином США. Все это 
вопреки законам США, запре
щающим въезд лицам, повин
ным в преследовании других 
людей по расовым, религиоз
ным, национальным или поли
тическим мотивам.

Сейчас Микола Лебидь-— пен
сионер и занимается подготов
кой мемуаров. Уж не собирает
ся ли палач поведать миру о 
своих кровавых злодеяниях? 
Нет. Как и все ему подобные, 
он будет лгать, изворачивать
ся, отмывать свою совесть в 
надежде на то, что свидетелей 
его преступлений уже практи
чески не осталось.

Напрасная надежда. Чело
вечество хорошо помнит горь
кие уроки войны.

И. МОНИЧЕВ.
(АПН).

КАЛЕЙДОСКОП

Большую часть жизни посвятил судовому моделированию 
-.0 летним владелец магазина музыкальных инструментов из 
японской префектуры Фукусима Такао Иосинари. Прототипа
ми его моделей служат военные корабли и торговые суда раз
ных стран XVII —XVIII веков. Последним детищем Т. Иосинари 
является боевой корабль британского флота «Баунти», по
строенный в 1785 году. Модель выполнена в масштабе 1:60. 
Ее длина — 80, ширина — 15. высота мачт — 65 сантиметров. 
На создание «Баунти» мастер потратил почти полтора года, 
использовав в качестве строительного материала 4 тысячи 
6-сантиметровых деревянных зубочисток.

что идет в кино?

ФЕВРАЛЬСКАЯ АФИША
Во второй половине февра

ля киноафишу открывает но
вый фильм режиссера Карена 
Шахназарова «Курьер», 
(«Мосфильм»), предназначен
ный прежде всего моло
дым зрителям. Почему? Его 
герой — выпускник шко
лы — стоит на пороге само
стоятельной жизни, перед вы
бором не только профессии, 
но и жизненного кредо. Мы 
застаем его в этом поиске.

Они очень узнаваемы — эти 
мальчики и девочки с экрана. 
Они живут рядом с нами. 
К. Шахназаров вглядывается 
в юных совремейников. Скеп
сис и ирония чаще всего слу
жат им, как и герою фильма 
Ивану Мирошникову, всего 
лишь маской. Прикрытием от 
взрослых, родителей, с кото
рыми пет взаимопонимания. 
Зато среди сверстников Иваи— 
среди своих.

По -признанию самого ис
полнителя роли Федора Ду
наевского, Иван ему понятен,

во многом он сам таков, попят
ил п новая знакомая Катя 
(Настя Немоляева). Л вот со 
взрослыми ему куда сложнее 
(их играют О. Басилашвили, 
И. Чурикова, В. Меньшов, 
А. Панкратов - Черный, 
С. Крючкова), опи-то его не 
понимают. Так что зрителю, 
думается, есть над чем пораз
мыслить, посмотрев «Курьера».

Афиша предлагает премье
ры, посвященные воинам, ко
торые выпускаются па экра
ны к Дню Советской Армии.

Это лента «Атака» студии 
им. М. Горького режиссера 
И. Николаева о буднях совре
менной армии. Ее главный ге
рой—молодой офицер, прибыв
ший в танковый полк после 
военного училища. Увлечен
ный военным делом, Тимофей 
Ермаков (С. Чекан) не сра
зу налаживает контакт с, 
солдатами. Лишь во время 
учебной атаки он проявляет 
качества настоящего думаю
щего командира.

Вторая премьера студии им. 
М. Горького под названием 
«Постарайся остаться живым» 
режиссера Г. Иванова возвра
щает нас к событиям войны. 
В остросюжетной форме она 
рассказывает о дерзкой опе
рации десантников в тылу 
врага.

«Я сделал псе, что мог» — 
так называется премьера 
«Мосфильма», в основе сцена
рия которой лежит докумен
тальный рассказ известного 
писателя Сергея Смирнова 
«Госпиталь в ЕреМеевке». Сын 
писателя Андрей Смирнов, 
ныне известный драматург и 
режиссер, поставивший «Бе
лорусский вокзал», «Осень», 
написал сценарий, над вопло
щением которого на экране 
работал режиссер Дмитрий 
Салынский.

...В начале войны на окку
пированной фашистами тер
ритории. под Киевом, группе 
военнопленных удалось орга
низовать госпиталь для совет

ских раненых бойцов. Воз
главлял его Жилиц, сумевший 
стать «оборотнем» перед фа
шистами, чтобы творить доб
ро людям. Этого прекрасного 
человека сыграл актср Алек
сандр Филиппенко.

«Верую в любовь» («Мос
фильм» — своеобразное про
должение знаменитой пье
сы К. Симонова и фильма 
А.'Столпера «Парень из наше
го города». На экране те же 
герои — танкист Сергей Луко
нин, ставший генералом, и 
его жена, известная теперь 
актриса театра Варвара Анд
реевна. Как и в фильме 
А. Столпера, их играют народ
ные артисты СССР Николай 
Крючков и Лидия Смирнова.

Позади уже большая жизнь, 
война, утраты. Рядом — взрос
лые сыновья, дочь, внучка. 
Кажется, все сложилось. Но 
неожиданно приходит испы
тание, которое тоже потребу
ет от них мужества...

Поставила картину режис
сер Елена Михайлова по сце
нарию С. Шелестовой.

В основе сценария А. Кун- 
дялиса «Все против одного» 
лежит роман Э. Гарднера «Ад
вокат Перри Мейсон». Пост-

роенный на расследовании де
ла по убийству крупного биз
несмена, он знакомит с ис
торией жизни адвоката Джер
ри Джексона, слывущего 
справедливым и честным че
ловеком. В роли Джексона из
вестный литовский актер 
Юозас Будрайтис.

«Глория» — фильм амери
канского режиссера Джона 
Кассаветеса, с творчеством 
которого мы знакомимся впер
вые. Лейтмотивом его произ
ведений стала тема «малень
кого человека». «Глория» — 
нс исключение.

Картина рассказывает о 
женщине, взявшей па себя за
боту о шестилетием мальчи
ке. родители которого были 
убиты гангстерами. Теперь они 
охотятся за ребенком.

В киноафишу февраля во
шли и премьеры документаль
ного кино. Тематика их раз
нообразна. Хочется выделить 
среди них фильм известного 
журналиста - международни
ка Всеволода Овчинникова о 
Японии «Восемь углов под од
ной крышей». А также ленту 
Рижской киностудии «Раймонд 
Паулс. Работа и размышле
ния».

Р. ПАЛЕВИЧ.

НА СНИМКЕ: Такао Иосинари в своем домашнем музее де
монстрирует модель «Баунти».

Фото Киодо—ТАСС.

ЧССР. В зоопарке чехословацкого города Гвуо-Коалсве в 
семье орангутанов появился малыш, получивший имя Ками 
Сейчас ему уже три месяца. Он чувствует себя хороши, ра тч 
вается нормально. На первый взгляд событие вроде бы зау 
рядное, и тем не менее ему уделили внимание пражские га
зеты. Дело в том, что орангутаны — человекообразные обезь 
яны — дают потомство в неволе чрезвычайно редко.

НА СНИМКЕ: Нами на рунах у своей воспитательницы — со 
трудницы зоопарка Нады Хумловой.

Фото ЧТК-ТАСС.
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Диаграмма 96.
П. Волгаев — Р. Головатюк.

Как сыграли белые?

Диаграмма 97. 
П. Волгаев (Артемовский].

А на диаграмме 97 компо
зиция, которую Петр Демен
тьевич предлагает решить 
нашим читателям.

Белые начинают и выигры
вают.
• Это пятое и шестое задания 
нашего конкурса (предыдущие 
опубликованы 21 января и 6 
февраля). Там же вы найдете 
условия конкурса. Выполнить 
просьбу читателей и напеча
тать второй раз задания мы 
не можем ввиду недостатка 
места. Напоминаем, что под
шивки газет можно найти в 
библиотеках, а перенос зада
ния с газетной диаграммы на 
заранее нарисованную шашеч
ницу займет у вас несколько 
секунд. Еще не поздно 
включиться в конкурс! Жела
ем вам удачи! Не забудьте 
приписать к адресу редакции 
«Шашки».

Хроника 
шашечных 
соревнований

Большую работу по орга
низации шашечной жизни 
Свердловской области прово
дит областная федерация 
шашек (председатель В. Е. 
Никулин). Вот вести с послед
них соревнований.

Закончилось первенство 
Асбеста по русским шашкам. 
Перере место занял А. Аюпов 
(Центральное рудоуправле
ние). На.Ьтором —- В. Соко
лов (УПП ВОС), на третьем 
Л. Евграфов («Энергоуправле- 
ние»),

В первенстве Свердловской 
области по стоклеточным 
шашкам победил А. Констан
тинов (Свердловск), чемпион 
РСФСР по русским шашкам. 
Вторым стал студент матема
тико-механического факульте
та Уральского госуниверсите
та В. Краев, третьим — И. Ти
хонов (Нижний Тагил).

Полуфинал области по рус
ским шашкам проходил в Ре
же. Участвовали 18 кандида
тов в мастера и .14 первораз
рядников. Они. разыграли 
5 путевок на первенство об
ласти, в котором > на- этот раз 
установлена норма мастера 
сперта. В том, что. такой боль
шой и сложный турнир про- 
шел на высоком уровне, за
слуга председателя Режев- 
œoro горспорткомитета
Юрия Ивановича Першина и 
зам. директора металлурги
ческого завода .Валерия Пет
ровича Галкина. Первым в по
луфинале был преподаватель 
Нижнетагильской ДЮСШ 
олимпийского резерва Д. Вдо
вин. Вместе с ним места в 
финале завоевали В. Вдов- 
кин, А. Завалин, А. Шмаков, 
Ю. Захаров.
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—------------------------------------- месячник

ОРУЖИЕ
РАТНОЙ СЛАВЫ

Недавно в гостях у воинов-уральцев побывал прославлен
ный конструктор советского стрелкового оружия дважды Ге
рой Социалистического Труда Михаил Тимофеевич Калашни
ков. Встретившись с солдатами, сержантами, прапорщиками 
и офицерами, он рассказал им немало интересного о своем 
жизненном пути, о том, как ведутся разработки по дальней
шему усовершенствованию советского стрелкового оружия.

Михаил Тимофеевич Калашников охотно согласился дать 
интервью для нашей газеты.

оборонно-массовой работы

. Корр.: — Михаил Тимофее
вич, чем объясняется тот 
факт, что советский автомат 
вашей конструкции вот уже 
четыре десятка лет считается 
непревзойденным, в том чи
сле и в армиях крупнейших 
капиталистических государств, 
которые., как известно, денег 
на изобретение оружия ни
когда не жалели?

— Вопрос не из простых, 
но постараюсь на него отве
тить, Видимо, боевые качест
ва автомата дополняются пре
дельной простотой его конст
рукции и исключительной на
дежностью в бою. Выйти впе
ред jo всем этим парамет
рам было непросто. И этого 
сегодня пока не удается сде
лать ии одной из западных 
стран.

— Как относятся к совет
скому стрелковому оружию 
наши потенциальные против
ники?

— Пожалуй, в основном ува
жительно. Это подтвержда

ется и тем, что в боевых си
туациях они обычно мечтают 
завладеть трофейным ору
жием. Так нередко случалось. 
И в ближнем и в дальнем бою 
он был просто незаменим: но 
давал отказов даже в руках не 
очень-то опытных воинов.

— А как отзываются об 
этом стрелковом оружии на
ши братья по оружию?

— В некоторых странах, 
борющихся за свою свободу 
и независимость, наш авто
мат стал символом, револю- 
пип, в честь него народные 
патриоты порой даже детей 
называют. Об этом мне много 
рассказывали. Это оружие 
создано не для порабощения 
народов, а именно для того, 
чтобы можно было дать сокру
шительный отпор любому 
империалистическому агрессо
ру-

— Ав чем. как вы считае
те, Михаил Тимофеевич, за
ключается секрет мастерско-

го овладения нашими поппа- 
мп своим оружием?

— Прежде всего в том, что 
надо с полной отдачей зани
маться вопросами теории ог
невой подготовки, стараться 
перенимать опыт у лучших 
стрелков. Несомненно, важно 
содержать оружие хорошо об
служенным: смазанным, почи
щенным. Хотя, например, из 
АКМ можно вести огонь, пре

одолев вплавь водную пре
граду, не боится он и песка.

— Как может молодежь, 
па ваш взгляд, эффективно 
подготовить себя к службе в 
армии?

— Для этого надо более 
серьезно организовывать ра
боту с допризывниками в шко
лах и организациях ДОСААФ, 
смелее привлекать к ней ше

фов из воинских частей окру
га. Резервы тут кроются 
очень большие, ведь совер
шенствованию знаний п навы
ков предела нет.

Записал Г. ФЕДОТОВ.

НА СНИМКЕ: М. Т. Калаш
ников беседует с воинами- 
уральцами.

Фото С. МОРОЗОВА.

С днем рождения!
Улица Мира...

Новая улица — Мира — по
явилась в одном из самых се
верных уральских поселков 
Оус. В домах усадебного типа 
со всеми хозяйственными по
стройками, русской баней по
селились семьи свердловских 
лесозаготовителей. Улучшению 
социально - бытовых условий 
жителей сурового края посел
ковый Совет народных депу
татов придает особое значе
ние. Ежегодно здесь хозспосо
бом строят по нескольку жи
лых домов. Недавно откры
лись . столовая, детский сид, 
пекарня. На очереди строи
тельство библиотеки и книж
ного магазина.

Недель.

...И кафе 
«Рябинушка»

В центре поселка Сосьва на 
базе столовой № 2 открылось 
первое здесь кафе для детей 
« Рябинушка».

Зал после ремонта оформ
лен в духе сказок, мягкие кре
сла, невысокие столики, цве
ты, большие, светлые окна, 
тепло. Звучит легкая музы
ка, можно потанцевать. Богат 
и ассортимент блюд. Бывают 
в кафе и взрослые с малыша
ми, и учащиеся, школьники. 
Трудятся в кафе работники 
А. Конюхова, Л. Азанова, 
Л. Книга, А. Ворошилова и 
другие.

Серов.

КРАСНОДАРСКОЕ ВЫСШЕЕ ВОЕННОЕ 
КОМАНДНО-ИНЖЕНЕРНОЕ УЧИЛИЩЕ 

РАКЕТНЫХ ВОЙСК
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ.

Училище готовит высококвалифицировапкых офицеров 
с высшим военно-специальным образованием, с присвое
нием квалификаций инженера-механика, инженера-си
стемотехника, инженера-электрика.

На первый курс принимаются мужчины из числа 
гражданской молодежи, суворовцев, военнослужащих 
срочной службы в возрасте не старше 2t года, имеющие 
среднее образование, обладающие высокими морально- 
политическими и деловыми качествами, годные по со-? 
стоянию здоровья и физической подготовленности к обу
чению в училище и успешно сдавшие вступительные 
экзамены.

Срок обучения — 5 лет.
Окончившим училище присваивается воинское звание 

«лейтенант» и выдается диплом инженера общесоюзного 
образца и нагрудный знак.

Гражданская молодежь, желающая поступить в учи
лище. подает заявления в райвоенкоматы по месту жи
тельства до 1 июня года поступления (при отсутствия 
разнарядки в райвоенкоматах, копии заявлений высы
лаются на имя начальника училища).

Вступительные экзамены проводятся с 10 по 30 июля 
в объеме программы для поступающих в вузы по мате
матике (устно), физике (устно), истории СССР (устно), 
русскому языку и литературе (письменно).

Па время экзаменов поступающие обеспечиваются 
бесплатным питанием и общежитием.

Принятые в училище зачисляются курсантами и со
стоят на действительной военной службе.

Адрес училища: 350000, Краснодар, Северная ул., 267.

• ГАНДБОЛ. ВЫСШАЯ ЛИГА

торых также была точна. Как 
и в первом матче, немало мя
чей забросила Ирина Скоро
богатых, однако наша «десят
ка» несколько раз сплоховала 
при выполнении 7-мстровых

СЧАСТЛИВОЕ НАЧАЛО
Во второй день свердловско

го тура женского чемпионата 
СССР «Свердловчанка» вновь 
добилабь успеха. Играя против 
иевинномырского «Азота», на
ша команда уже с первых ми
нут матча стала диктовать со
перницам свою волю. Хозяйки 
площадки, овладев мячом, хит
роумными сплетениями пере
дач, быстрыми перемещениями 
игроков ставили оборону «Азо
та» в затруднение. Счет в пое
динке свердловчанки открыли 
быстро, сделала это Карина 
Суюнова. Тут же Наталья По
пова из трудного положения 
удвоила результат. Надо отмс
тить, что Попова в этой встре
че, особенно в первом тайме, 
действовала с большой поль
зой для команды. Наташа бро
сала и с правого края под ост
рым углом, трижды до пере
рыва добиваясь успеха, не раз 
оказывалась и на острие быст
рых контратак команды, в ко- 
• БАДМИНТОН -------------

бросков, которые в дальней
шем более удачно реализовы
вала Светлана Вотинцева.

Соперницы пытались изме
нить ход встречи. Сразу после 
перерыва они раза четыре име
ли возможность послать мяч в 
сетку ворот Светланы Богда
новой. Но страж «Свердлов
чанки» в опасных ситуациях 
сыграла отменно. А ее подру
ги, продолжая держать «Азот» 
«на расстоянии», закончили 
матч второй победой — 24:19.

Без особого труда киевский 
«Спартак» взял верх над мин
ской командой БПИ — 28:13. 
Киевлянки записали в свой ак
тив и победу со счетом 10:0 
над запорожским клубом ЗИИ, 
который накануне опоздал на 
игру.

Счет встречи «Ростсель
маш» — ЗИИ — 24:17.

Сегодня на турнире — день 
отдыха команд.

В. ПАВЛОВ.

ПОСЛУШНЫЙ ВОЛАН
В Доме спорта Уральского лесотехнического института про

шел первый всесоюзный турнир сильнейших пар страны по 
бадминтону. Отлично выступили в нем свердловские бадмин
тонисты. воспитанники областной детско юношеской школы 
олимпийского резерва. Студент СГИ, кандидат в сборную СССР 
В. Смолин в паре с А. Хорошиным из УПИ в финале муж
ских пар, победив минчан, 11 кратного чемпиона страны 
А. Скрипко и Е. Даянова. заслуженно стали победителями. В 
состязании женских пар Т. Арефьева (СГИ) заняла второе ме
сто. а Е. Гавва (УЛТИ) — третье. В смешанной категории 
В. Смолин — Т. Арефьева были третьими.

Эти Достижения — отличный подарок наставнику, заслужен
ному тренеру РСФСР В. И. Фролову, которому на днях испол
нилось 50 лет. В. ЗЕЛЬДИН,

мастер спорта СССР.
• ПРЫЖКИ В ВОДУ------------------------------------------------------
Золото Ирины

В Минске проходит чемпионат СССР по прыжкам в 
воду.,. Чемпионкой страны в прыжках с трехметрового 
трамплина стала li-летняя свердловчанка Ирина Лашко. 
Тренирует Иру заслуженный тренер РСФСР H. Мамин.

• ХОККЕЙ с МЯЧОМ
ВЫСШАЯ ЛИГА

Сегодня состоится очередной 
тур чемпионата СССР по хок
кею с мячом среди мужских 
команд высшей лиги. Свердлов
ские армейцы будут прини
мать иркутский «Локомотив». 
Напомним, что после ничьей — 
,4:4 в минувшем туре с одно
клубниками из Хабаровска, 
свердловчане занимают с 17 
очками девятое место в тур
нирной таблице. Иркутчане

пока одиннадцатые. Лидирует 
в розыгрыше по-прежнему 
красноярский «Енисей» — 33 
очка.
• БИАТЛОН

В Лейк-Плэсиде завершился 
чемпионат мира по биатлону. 
Венчала программу соревнова
ний эстафетная гонка 4x7,5 нм. 
Советский квартет, в составе 
которого выступали и сверд
ловчане. опытный Ю. Кашка
ров и дебютант сборной А. По
пов. завоевал серебряные ме
дали, пропустив вперед биатло
нистов ГДР. Результаты соот
ветственно: 1:27. 12.10(3)
и 1:25.02.30(2).

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ЧЕТВЕРГ^ 19 ФЕВРАЛЯ
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — «Мир и молодежь».
8 50 — «В мире животных».
9.50 — Мультфильмы «Цве

точная песенка», «Трое защи
щают свой дом», «Лапочка».

10.30 — «Крепостная актри
са». Художественный фильм.

12.05 — Новости. По оконча
нии — Свердловск. Информа
ционная программа «День за 
днем».

15.30 — Новости.
15.45 — Документальный

фильм «Уголь —наши заботы».
16.15 — «Здравствуй, музы

ка». Выступление ансамбля 
скрипачей средней специаль
ной музыкальной школы Ашха
бада.

16.45 — «Финляндия сегод
ня». Путевые заметки.

17.15 — «Михаил Иванович 
КалиниИ». Документальный 
фильм из цикла «Они были 
первыми».

18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — Документальный

фильм «Тиру Камон».
18.45 — Концерт артистов 

чехословацкой эстрады.
19.15 — Премьера художест

венного телефильма «Он, она 
и дети».

20.30 — «Время».
21.05 — «Памятник». Доку

ментальный телефильм.
21.15 — «Резонанс». «За мир 

и безопасность в Азии. По 
окончании — «Народные ме
лодии».

23.00 — «Сегодня в мире».
«ДУБЛЬ 4»

14.55 — Лыжный спорт. Чем
пионат мира. Двоеборье. Эста
фета ЗхЮ км.

17.15 — Свердловск. Экран — 
детям. «У нас в гостях Петя 
Светофоров».

17.30 — МОСКВА. Новости.
17.45 — Свердловск. «Хрони

ка дня».
17.50 — «Актуальный репор

таж». «Почему не выполнен 
план?». Производственное объ
единение «Лесмаш».

18.20 — «Новое на киноэкра
не».

19.05 — «Наши интервью». 
Обсуждение проекта Закона о 
государственном предприятии 
(объединении).

19.20 — Новости
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».

«НА СШУ!»
ИНДЕКС 53800

По вопросам подписки и дос
тавки обсашаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

Выходит ежедневно. кроме 
воскресенье и поневельника

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153. УЛ. ТУРГЕНЕВА, 13, 
12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

Веселко бабки Марьи
СОХРАНИТЬ ДЛЯ БУДУЩИХ ПОКОЛЕНИЙ ПАМЯТНИКИ СТАРИНЫ

Т
АМ русский дух, 
Там Русью пахнет», — 
эти слова знакомы нам с 
детства. Они волнуют вообра

жение, гордостью за свое оте
чество наполняется сердце 
каждого русского человека, 
когда он заглядывает в глубь 
веков и познает, откуда пошла 
Русь изначальная. Идем ли мы 
улицами древнего Киева, зна
комимся ли с историческими 
памятниками Москвы, Ленин
града, заглядываем ли в са
мые отдаленные уголки нашей 
страны, где издревле жил рус
ский люд, — везде ощущаем 
величие народа, который про
славил себя в веках. И в на
шем уральском крае немало 
уголков, которые сохранили те 
прекрасные черты далеких на
ших предков.

Ирбит... Триста пятьдесят 
шестой год живет этот город. 
Немало повидал он на 
своем веку. Здесь в 1662 го
ду полтораста доброволвцев- 
ирбитчан разгромили отряд 
татар, потомков сибирского 
хана Кучума. Ирбит видел шум
ные ярмарочные гулянья. В 
1846 году постановкой бес
смертной комедии Н. В. Го
голя «Ревизор» было положе
но начало театру, второму на 
Урале после Перми. Герой
ски сражались ирбитчане за 
власть Советов, в Великую 
Отечественную отсюда уходи
ли защищать Родину крепкие 
уральские парни...

Небольшой городок Ирбит, 
но в нем более пятнадцати па
мятников старины. Из глуби
ны лет смотрит окнами пас
саж, построенный в середине 
XIX века. Идешь по городу — 
любуешься узорами старин
ных зданий, ощущаешь эхо 
далеких лет. Но по-настояще
му окунешься в старину, ког
да посетишь ирбитский музей. 
Не будем описывать красоту 
древних китайских ваз, кото
рых в музее около десятка, 
не остановимся на уникальных 
вещах, таких как шкатулка 
из перьев дикобраза, слоны 
из черного дерева. Поговорим 
о вещах, которые напоминают 
об изначальном Ирбите, дале
ких. предках его жителей.

Один из экспонатов — ста- 
рая-престарая соха с отшли
фованными чапигеми. Может 
быть, за них держался один

из первых поселенцев Ирбе- 
евской слободы, пришедший 
на берега речки Ницы во гла
ве с Иваном Спицыным. Вер
хотурский воевода Воин Кор
саков, говорится в книге об 
Ирбите, приказал Ивану Спи
цыну, слободчику, «вновь при
брать из охочих людей» двад
цать человек—«от отцов де
тей, от братии братьев, от 
дядей племянников», и осно
вать новую слободу. Ее на
звали Ирбеевской. В 1633 го
ду избы обнесли частоколом 
с воротами. Поселение стояло 
на том месте, что сейчас ок
ружено пассажем, районной 
больницей и заводом автопри
цепов...

Покоится старая соха. А ко
гда-то оратай, склонясь над 
ней, добывал в нелегких тру
дах хлеб свой насущный. Слы
шатся сейчас иногда при раз
говоре кое у кого такие сло
ва: «от сохи, лаптем щи хле
бать», и тому подобное.. Отку
да они попали в наш язык? От 
каких людей прижились? Воз
можно, от тех, кто презирал 
простой народ, называл его 
быдлом неотесаным.

А ведь от сохи и впрямь 
расправил свои могучие плечи 
великоросс и встал прочно на 
свою родную землю народ- 
великан на зависть врагам 
своим.

В
 ИРБИТСКОМ музее со

брана большая коллек
ция крестьянской одеж

ды. Вот висит выходное празд
ничное платье девушки - ир- 
битчанки. В таких одеждах 
уральские красавицы в стари
ну водили хороводы, привле
кая партией яркостью расши
тых нарядов, напевными рус
скими песнями, навевавшими 
сладкую истому в молодые 
сердца.

Любили повеселиться ир- 
битчане, порой вызывая недо
вольство начальства. Верхо
турский воевода Раф Все- 
волжский в 1645 году пред
писал приказчику Григорию 
Барыбину строго блюсти, что
бы жители ходили в церковь, 
а не предавались веселью, 
скоморошничанию. Предпи
сывалось, чтобы крестьяне и 
служилые не заводили «не
пристойных игрищ», а где 
«объявляются домры, сурны, 
гусли и всякие гудебные бе

совские сосуды», то изло
мать их и сжечь, а ослушни
ков «бить батогами». Не напо
минает ли это предписание не
обдуманные указания отдель
ных теперешних местных ру
ководителей?

Немало экспонатов музея 
рассказывают об ирбитской 
ярмарке. Здесь выставлены 
старинные железные весы с 
набором гирь. Цена* их в то 
время была велика, стоили они 
дороже коровы. В музее мож
но увидеть различные товары, 
которые продавались на яр
марке. Научный сотрудник му
зея Валентина Федоровна Ор
лова интересно расскажет вам 
о гостином дворе, извест
ных ирбитских купцах, выстав
лявших свои товары на диво 
народу.

Ирбитчане помнят о ярмар
ке. Хранится в музее необык
новенный диплом «По веле
нию Юпитера удостоверяю, 
что вы приохотились з Ирбит
ском историко - этнографиче
ском музее к истории некогда 
торгового края по своей доб
рой воле и познаний вам от
пущено полной мерой без об
веса, — говорится в нем. — 
Исправным аршином отмерены 
и сведения о нынешнем Ирби
те и если податель оного ди
плома тоже умнет торговать 
или оптом или рознично, то 
выкладывать ему товар без 
утайки и без порчи. А если 
он, путешествуя взором по 
книгам и документам прош
лых столетий, напишет иные 
неведомые мне и ирбитчанам 
факты, то не держал бы их 
при себе, а тотчас делился с 
моим посредником из Дома 
Старины. То же самое в<рлю 
делать и по времени тепереш
нему.

Меркурий, покровитель 
торговли».

Кстати, Иван Яковлевич Ан
тропов, директор музея, — 
настоящий энтузиаст сохране
ния старины для потомков. 
Узнал он как-то, что у жи
тельницы Ирбита, бабки Марьи, 
есть старинная квашонка с ве
селком. Рассудил: бабка уже, 
наверное, давно хлеб не вы
пекает, а покупает в магази
не. Поехал к ней на квартиру, 
стал квашонку выпрашивать 
для музея. Но бабка заупря
милась. Память это у меня, 
говорит, еще от мамы ква
шонка досталась. Храню я ее.

Подержу в руках или посмот
рю на нее и маму вспоминаю. 
Но не давала покоя квашонка 
Ивану Яковлевичу. Когда 
бабка Марья умерла, он 
снарядил сотрудника му
зея за ценной старинной 
вещью. Теперь квашонка с ве
селком украшают экспозицию 
музея. Пройдут годы, столе
тия, а веселко бабки Марьи 
будет рассказывать потомкам 
о далеком прошлом нашего 
народа.

УЗЕЙ ирбитский богат, 
ЙЯ много уникальных хра- 
3*1 нит он экспонатов. Но 

узнать в нем можно и печаль
ные вести, которые болью от
зываются в душе каждого че
ловека. Хранится в музее фо
тография Богоявленского со
бора, некогда украшавшего 
Ирбит. И вот якобы по реше
нию жителей города в трид
цатые годы от него, как гово
рится, не оставлено камня на 
камне. Не верится, что такой 
поистине вандализм учинили 
русские люди, предки которых 
своим умом и рунами создали 
это земное чудо.

Между прочим, сейчас в 
Ирбите остро стоит вопрос о 
помещении для музея. В до
ме, где он сейчас находится, 
прямо скажем, тесновато. Ре
шением этого вопроса зани
мается и горком партии. И, 
конечно же, помещение будет 
найдено.

Если бы по мановению вол
шебной палочки вдруг возник 
из праха Богоявленский собор, 
то и искать помещение | для 
музея не надо было. Стоило 
только отреставрировать со
бор и разместить в нем экспо
наты музея. Получился бы 
музей в музее. Но теперь при
ходится только сожалеть об 
этой гооестной утрате.

...Идет время. Преображает
ся Ирбит. Растут новые дома, 
микрорайоны. Но жители го
рода должны не дать разо
рить оставшиеся памятники 
старины, сохранить их для бу
дущих поколений. Чтобы лю
ди, которые будут жить по
сле нас, смогли воочию со
прикоснуться со стариной, яс
но представлять себе, откуда 
пошла есть земля русская.

В. КУЗНЕЦОВ.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

СВЕРДЛОВСКОЕ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 

им. М. Горького 
28 февраля в 15 часов

ПРОВОДИТ
для выпускников 8 и 10-х классов 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Училище готовит учителей начальных классов, 

учителей физической культуры на базе восьми
летней и средней школ и воспитателей детских 
садов на базе восьмилетней школы.

Адрес училища: 620000, Свердловск, ул. Юма
шева, 20 (трамваи №№ 1, 6, 9, 10, 13, 18, ост. — 
«Крылова»; №№ 3, 5, 12, 21, 23 ост. — «Папани
на»), Телефоны: 53-92-30, 53-92-31, 53-92-32,
53-92-33.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
С 22 по .25 февраля

ЭСТРАДНАЯ ПРОГРАММА 

«ПЛАНЕТА, РИТМЫ, МОЛОДЕЖЬ» 
(фантазия в стиле рок).

ПРИЗЕРЫ МОСКОВСКОЙ РОК-ПАНОРАМЫ-86:ШОУ-ГРУППА «БРАВО».
Художественный руководитель — 

Евгений ХАВТАН;РОК-ГРУППА «РОНДО».
Художественный руководитель — 

Михаил ЛИТВИН;РОК-ГРУППА «ЗЕРКАЛО МИРА».
Художественный руководитель — 

Константин НИКОЛЬСКИЙ.
Группы представляет Альберт ПИСАРЕНКО.

Начало концертов:
22-II — в 14, 17, 20 час.;
23, 24-11 — в 18, 21 час;

25-11 — в 15, 18, 21 час.
Билеты продаются в кассах филармонии и 

Дворца спорта.

КИНОТЕАТР «СОВРЕМЕННИК»
СМОТРИТЕ ПО 22 ФЕВРАЛЯ 

новый цветной художественный фильм «ПЛЮМБУМ, ИЛИ ОПАСНАЯ ИГРА» 
«Мосфильм».

Автор сценария — А. МИНДАДЗЕ.
Режиссер — В. АБДРАШИТОВ.
Оператор — Г. ГЕРБЕРТ.
Роли исполяют: Аптон АНДРОСОВ, Елена ДМИТРИЕ

ВА, Елена ЯКОВЛЕВА, Зоя ЛИРОВА.

19.45 — Ритмическая гим
настика.

20.15 — Премьера докумен
тального телефильма «С думой 
о хлебе».

20.30 — «Время».
21.05 — «На карнавал, на 

карнавал». Музыкальная пере
дача.
' 22.25 — Новости.

22,35 — Баскетбол. Кубой 
европейских чемпионов. Муж
чины. «Жальгирис» — «Задар» 
(Югославия). По окончании — 
Свердловск. Информационная 
программа «День за днем».

Ill ПРОГРАММА
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Сохранить для по

томков». Научно-популярный 
фильм.

8.35 — Учебная программа.
12.55 — Лыжный спорт. Чем

пионат мира. Двоеборье. Прыж
ки с трамплина.

13.40 — Новости.
17.45 — «Из сокровищницы 

мировой музыкальной культу
ры». С. Рахманинов.

18.25 — «Для всех и для 
каждого».

18.55 — «Аргументы акаде
мика Л. Н. Кошкина».

19.25 — «За безопасность 
движения».

19.30 — Свердловск. Играет 
оркестр Свердловской специ
альной музыкальной школы.

20.00 — Танцует М. Эргашева.
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. Новости.
21.15 — «Галина Писаренко». 

Фильм-концерт.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня ЖИЗЕЛЬ
19-II ЧИО-ЧИО-САН_________

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня премьера.

КАБАНЧИК 
19-П премьера САД

БЕЗ ЗЕМЛИ

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
НОВАЯ ПРОГРАММА

ЦИРК ЗВЕРЕЙ 
имени народного артиста 

СССР 
Валентина ФИЛАТОВА. 
Начало представлений в 

19 час. 30 мин., по субботам 
и воскресеньям— в 11 час. 
30 мин.. 15 час., 19 час.

Ö0 мин.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

НОВАЯ ПРОГРАММА 
МУЛЬТФИЛЬМОВ.

Цветная кинокомедия 
«КУРЬЕР».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

Сегодня ФРАСКИТА 
19-II ДИЛИЖАНС ИЗ РУАНА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

Сегодня в 15 час.
ТАИНСТВЕННЫ И КАМЕНЬ 

19 II в 14 час. СКАЗКА 
________ О ХРАБРОМ КИКНЛЕ

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 18 час., 
абон. № 14. 

лауреат Международного и 
Всероссийского конкурсов 
Александр ФРАУЧИ (гитара). 

(Москва).

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — Таинственный 
монах.

СОВКИНО — Все против 
одного. Восемь углов под 
одной крышей (док).

ТЕМП — Четвертый. Ва- 
банк-Н, или Ответный удар.

САЛЮТ — Бегущий смель
чак. Плюмбум. или Опасная 
игра.

УРАЛ — Раймонд Паулс. 
Снайперы. Колонна (две се
рии).

МНР — Плюмбум, или 
Опасная игра.

ДК им СВЕРДЛОВА — 
Г лория.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Новые амазонки.

ИСКРА — Проделки в ста
ринном духе. Размах крыль
ев. Чужая белая и рябой.

ДРУЖБА — Не забудьте

выключить телевизор. Конец 
операции «Резидент» (две 
серии). Агония.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Шутки в сто
рону.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Под огнем (две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Если ты 
не со мной (две серии). Че
ловек амфибия.

СОВРЕМЕННИК — Плюм
бум, или Опасная игра.

ЗАРЯ — Новые амазонки. 
Потерпевшие претензий не 
имеют.

ЗНАМЯ — Размах крыль
ев. Потерпевшие претензий 
не имеют. Любимец публи
ки. Джентльмены удачи.

КОМСОМОЛЕЦ — Продел
ки в старинном духе.

ЮЖНЫЙ — Если ты не 
со мной (две серии). Мульт- 
сборник.

СТРЕЛА — Проделки в 
старинном духе.

ПОГОДА
19 — 20 февраля по облас

ти ожидается переменная 
облачность. 19 февраля в 
отдельных районах. 20 Фев
раля повсеместно неболь
шой снег, слабая метель, 
ветер юго-западный 5—10 
метров в секунду. Темпера 
тура воздуха ночью 6—11. 
при прояснениях до 16 и 
днем 1 — 6 градусов мороза.

НА ЭКРАНЫ ОБЛАСТИ ВЫПУСКАЕТСЯ 
НОВЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

1-4 ' ' $
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художественный ФИЛЬМ
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А.танвковАС
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Сценарий по мотивам детективного романа 
Э. Гарднера «Адвокат Перри Мейсон» А. Кундя- 
лиса.

Постановка — А. ПОЗДНЯКОВАСА.
В главной роли — Юозас БУДРАЙТИС.
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